
Cinque anni fa la furia
del tornado su Ladispoli

Era il 6 novembre del 2016, si scatenò sulla città causando danni, feriti e un decesso

Verso le 16.30 il vortice ventoso iniziò a svilupparsi nell’area di Porto Pidocchio

L’Amministrazione comu-
nale di Ladispoli rende
noto che stanno prose-
guendo i lavori di pulizia e
manutenzione ordinaria
dei corsi d’acqua
Sanguinara e Vaccina.
“Grazie alla disponibilità
del Consorzio di bonifica
dell’Agro romano - ha
commentato il vice sindaco
Pierpaolo Perretta - conti-
nuano gli interventi di
pulizia e manutenzione dei
nostri corsi fluviali, fonda-
mentali per Ladispoli,
anche sotto il profilo di una
maggiore sicurezza idro-
geologica durante la sta-
gione delle piogge”.
“Stiamo cercando, attra-
verso convenzioni onerose
con il Consorzio di bonifica
dell’Agro romano che è il
soggetto competente in
tale ambito, di ottenere più
interventi durante il corso
dell’anno perché la conti-
nua e corretta manutenzio-
ne dei nostri corsi fluviali è
assolutamente indispensa-
bile”.

LADISPOLI

Manutenzione 
e pulizia

dei corsi d’acqua
Proseguono

i lavori

Sono passati cinque anni da quel
fatidico 6 novembre del 2016
quando la città di Ladispoli è
stata devastata dal passaggio di
un vero e proprio tornado. A
Ladispoli si festeggiava la
Giornata dell’Unità Nazionale e
delle Forze Armate, spostata
convenzionalmente proprio la
prima domenica disponibile
dopo l’ufficiale celebrazione del
4 novembre. Verso le 16:30, nel-
l’area di Porto Pidocchio iniziò a
svilupparsi un vortice ventoso
sempre più potente: qualcuno
riuscirà anche a filmarlo. La furia
del tornado, di categoria F3, si
abbatterà sulla città nell’arco di
pochissimo tempo, attraversan-
do il centro abitato di Ladispoli.
Numerosi i danni causati dalla
furia devastatrice del vento
come: pareti esterne di abitazioni
sbriciolate; tetti scoperchiati;
alberi caduti al suolo; auto
distrutte; ringhiere spazzate via;
il crollo di una gru. Il bilancio
sarà di una ventina di feriti e di
una vittima: un povero senzatet-
to colpito dai detriti sotto al cor-
nicione della chiesa Santa Maria
del Rosario in Via Odescalchi.
Tempestivo l’intervento dei soc-
corsi con la presenza della Croce
Rossa, del 118, della protezione
civile, dei vigili del fuoco, della
polizia municipale. Semplici cit-
tadini, anche per giorni, si rim-
boccarono le maniche per dare
una mano a chi a causa del vento
aveva perso tutto o quasi.

La costante attività capillare di controllo
del territorio, attuata dagli uomini e le
donne della Sezione Volanti, dei Distretti e
dei commissariati, ha portato a 9 arresti
nelle ultime ore. Ad essere attenzionata la
prevenzione e la repressione dei reati pre-
datori, soprattutto su strada. Sono 4 giova-
ni stranieri, tre magrebini ed un albanese,
che l’altra notte, in piazza Gioacchino Belli,
sono stati bloccati dagli agenti della Polizia
di Stato della Sezione Volanti. Questi,
dopo aver accerchiato la vittima in via dei

Pettinari, lo hanno aggredito, malmenato
con un ombrello e rapinato del telefono
cellulare. Allontanatisi dal posto sono stati
immediatamente intercettati dai poliziotti i
4, di cui 3 ancora minorenni, sono stati
arrestati per rapina aggravata in concorso.
L’altro pomeriggio, invece, in via Ascoli
Piceno i poliziotti hanno arrestato per rapi-
na aggravata B.O.R., tunisino di 39 anni.
Lo straniero, poco prima, armato di coltel-
lo, aveva rapinato un uomo ferendolo lie-
vemente ad una spalla, sottraendogli il

portafoglio e il telefono cellulare. Durante
la perquisizione, l’arrestato è stato trovato
in possesso di altri telefoni cellulari e del
coltello. L’altra sera, in Via Marruccini, gli
agenti del Commissariato San Lorenzo,
hanno sottoposto a fermo di polizia giudi-
ziaria per rapina aggravata C.M., algerino
di 26 anni, con precedenti di polizia.
Riconosciuto quale autore di una aggres-
sione a scopo di rapina con lesioni gravi,
avvenuta il 26 ottobre scorso in via di Porta
Labicana, nei confronti di un giovane

27enne romano, è stato immediatamente
bloccato e accompagnato negli uffici di
polizia. Durante la rapina, la vittima era
stata colpita al volto con diversi calci e, soc-
corsa in ospedale, le erano state diagnosti-
cate molteplici fratture al viso con 30 gior-
ni di prognosi. E’ stato invece arrestato per
furto aggravato Z.P., cittadino nigeriano di
42 anni con vari precedenti di polizia, che,
mercoledì scorso, dopo essere entrato
all’interno di un supermercato di via
Palmiro Togliatti, si è impossessato di

alcuni generi alimentari nascondendoli
all’interno di una borsa. Intervenuti su
richiesta della vigilanza, lo hanno bloccato
accompagnandolo negli uffici di polizia.
Lo stesso è stato anche denunciato per
inottemperanza al Foglio di via obbligato-
rio. Lo scorso 2 novembre in via di San
Sebastianello, hanno arrestato per furto
con destrezza due cittadini romeni C.A. e
P.I., rispettivamente di 22 e 23 anni che,
poco prima, avevano sottratto il borsello
ad un turista francese.

Il Circolo del Partito
Democratico di Cerveteri
comunica a iscritti e simpatiz-
zanti che il 15 Novembre si
chiuderà la campagna per il
tesseramento 2021 al PD.
“Scadenza che quest’anno
assume un valore ancora più importante -
ricorda il commissario del circolo etrusco
Marco Pierini - poiché domenica 5 Dicembre si

celebrerà il congresso (salvo
diverse disposizioni della
commissione provinciale del
congresso) del circolo locale
dal quale emergeranno i nuovi
organismi dirigenti. Al con-
gresso potranno partecipare i

nuovi iscritti al 15 Novembre 2021 e i vecchi
iscritti che rinnoveranno la tessera entro la
data del congresso, ovvero il 5 Dicembre”.

PD verso il congresso
Il 15 novembre si chiude la campagna per il tesseramento 2021
Il commissario Pierini: “Siamo convinti che la partecipazione 

della comunità democratica di Cerveteri sarà numerosa e sentita”

Tantissimi cittadini, associazioni
sportive, autorità militari espo-
nenti dell’amministrazione
comunale, i consiglieri regionali
Marietta Tidei e Emiliano
Minnucci oltre al senatore
Francesco Giro e l’azzurro cam-
pione del mondo Simone
Perrotta, hanno voluto essere
presenti questa mattina alla ceri-
monia di inaugurazione del
nuovo campo comunale di calcio
di Santa Marinella. La manifesta-
zione che ha rappresentato un
vero momento di festa per tutta
la popolazione in particolare per
le squadre e associazioni calcisti-
che della città e del territorio è
iniziata con il taglio del nastro da
parte dal Sindaco Pietro Tidei,
ed è proseguita con il commo-
vente momento della scopertura
della targa Stadio Ivano Fronti e
una parata musicale rallegrata
dalle note della nuova Banda di
Santa Marinella. Hanno parteci-
pato alla cerimonia anche i fami-
liari, i figli Massimiliano,
Fabrizio e Alessandro e la vedo-
va dell’ex patron del Santa
Marinella calcio Fronti.

Santa Marinella

Lo stadio
Ivano Fronti

è realtà
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Dopo l’ok della Gran Bretagna
al farmaco anti-Covid Merck,
Pfizer presenta i risultati della
sua pillola contro il
Coronavirus. L’azienda ha
annunciato che il suo nuovo
candidato antivirale orale anti
Covid-19, Paxlovid, riduce
significativamente, fino
all’89%, i rischi di ospedaliz-
zazione o decesso. I dati sono
emersi da uno studio rando-
mizzato in doppio cieco effet-
tuato su 1.219 pazienti adulti
non ospedalizzati con Covid-
19 ad alto rischio di progredi-
re verso una forma di malattia
grave. I pazienti provenivano
da centri di sperimentazione
clinica in tutto il Nord e Sud
America, Europa, Africa e
Asia, con il 45% dagli Stati
Uniti. In dettaglio, l’analisi ha
dunque messo in luce una
riduzione dell’89% del rischio
di ospedalizzazione o morte
per qualsiasi causa correlata a

Covid-19 rispetto al placebo
nei pazienti trattati entro tre
giorni dall’insorgenza dei sin-
tomi (endpoint primario). Lo
0,8% dei pazienti che hanno
ricevuto il farmaco di Pfizer è
stato ricoverato fino al giorno
28 dopo la randomizzazione
(3/389 ospedalizzati senza
decessi), rispetto al 7,0% dei
pazienti che hanno ricevuto il
placebo e sono stati ospedaliz-
zati o sono deceduti (27/385
ospedalizzati con 7 decessi

successivi). Riduzioni simili di
ospedalizzazione o decesso
correlati a Covid-19 sono state
osservate in pazienti trattati
entro cinque giorni dall’insor-
genza dei sintomi. Lo 0% dei
pazienti che hanno ricevuto
Paxlovid è stato ricoverato in
ospedale fino al giorno 28
dopo la randomizzazione
(6/607 ospedalizzati, senza
decessi), rispetto al 6,7% dei
pazienti che hanno ricevuto
un placebo (41/612 ospedaliz-

zati con 10 decessi successivi),
con un’elevata statistica signi-
ficatività. Nella popolazione
complessiva dello studio fino
al giorno 28, non sono stati
segnalati decessi nei pazienti
che hanno ricevuto Paxlovid
rispetto a 10 (1,6%) decessi nei
pazienti che hanno ricevuto il
placebo. Il presidente e ammi-
nistratore delegato di Pfizer,
Albert Bourla, ha affermato
che “la notizia di oggi è un
vero punto di svolta negli sfor-
zi globali per fermare la deva-
stazione di questa pandemia.
Questi dati suggeriscono che il
nostro candidato antivirale
orale, se approvato o autoriz-
zato dalle autorità di regola-
mentazione, ha il potenziale
per salvare la vita dei pazienti,
ridurre la gravità delle infezio-
ni da Covid-19 ed eliminare
fino a nove ricoveri su dieci”,
ha concluso. 

(Dire)

Pillola Pfizer per curare il Covid
Riduce dell’89% l’ospedalizzazione e il rischio di morire

Ai primi di ottobre 2021, nelle
costruzioni, si registra un
numero di infortuni mortali
pari quasi al totale dell'intero
anno precedente. Una vittima
ogni 48 ore, una strage senza
fine. Per questo Feneal Uil,
Filca Cisl e Fillea Cgil hanno
annunciato una grande mani-
festazione nazionale per saba-
to 13 novembre, a Roma. “È
una situazione intollerabile,
occorre intervenire al più pre-
sto, passando dalle promesse
ai fatti, con un salto in avanti
culturale e operativo. Nessun
incidente avviene per caso.
Troppo spesso la sicurezza, la
prevenzione, la formazione
sono considerati costi e impe-
dimenti di cui fare a meno”,
dichiarano i segretari generali
dei sindacati degli edili, Vito
Panzarella, Enzo Pelle,
Alessandro Genovesi.
“Insieme ai lavoratori, con i
leader di Cgil, Cisl, Uil,
Maurizio Landini, Luigi
Sbarra, Pierpaolo
Bombardieri, saremo in piazza
per dire ‘Basta alle morti sul
lavoro’, e per chiedere con
forza provvedimenti rapidi e
drastici in grado davvero di
garantire la sicurezza e la
dignità dei lavoratori”, affer-
mano in un comunicato con-
giunto.   Nei giorni scorsi il
governo ha assunto davanti ai
tre segretari confederali impe-
gni che vanno tradotti al più
presto in atti concreti. “È bene
che si acceleri sulla realizza-
zione di quanto annunciato -
proseguono i sindacalisti -,

anche attraverso un decreto
legge. L’immediata sospensio-
ne dell’impresa che non osser-
va le norme sulla sicurezza,
l’assunzione immediata di
ulteriori ispettori e tecnici
della prevenzione, una cam-
pagna straordinaria di forma-
zione e informazione anche
con il coinvolgimento delle
Regioni e l’istituzione della
Banca dati Unica degli infortu-
ni sono proposte serie e condi-
visibili, una prima positiva
risposta del Governo.” I sinda-
cati delle costruzioni chiedono
l’introduzione della patente a
punti e un piano straordinario
dell’Inail in collaborazione
con gli enti bilaterali del setto-
re e gli Rlst, i rappresentanti
dei lavoratori per la sicurezza.
Ma anche l’applicazione del
contratto edile a tutti i lavora-
tori in cantiere, il riconosci-
mento della pensione antici-
pata ai lavoratori delle costru-
zioni. Oltre che investimenti
su formazione e informazione,
e l’utilizzo della tecnologia per
la prevenzione, l’inserimento
nel Codice penale di una
aggravante per infortunio
mortale sul lavoro. “Nei pros-
simi giorni saremo impegnati
in una campagna di assemblee
e momenti di confronto in
tutti i luoghi di lavoro, per
sostenere la nostra battaglia e
organizzare la manifestazione
nazionale, il 13 novembre sarà
un grande giornata di mobili-
tazione e partecipazione” con-
cludono Panzarella, Pelle,
Genovesi. 

Lavoratori dell’edilizia,
mobilitazione nazionale
il 13 novembre a Roma

Smart Working, strumento preferito
soprattutto dalle imprese più avanzate
Le imprese più avanzate usano maggior-
mente lo smart working. E se in generale
questa modalità di lavoro è maggiormente
utilizzata nel Nord Ovest, “l’incremento
più elevato si è osservato nelle regioni
meridionali, che hanno così ridotto il pro-
prio ritardo rispetto alla media nazionale”.
Lo rileva la Banca d’Italia, secondo cui “il
lavoro a distanza è stato più diffuso nei
servizi a elevato contenuto di conoscenza”,
soprattutto nelle aziende più grandi e nei
mesi “ha contribuito a limitare la riduzione
del reddito familiare”. E’ la fotografia scat-
tata dall’istituzione di Via Nazionale nel
rapporto sulle economie delle regioni,
dove i temi di smart working, telelavoro e
lavoro agile vengono affrontati a più ripre-
se, anche con riquadri di analisi. 

E’ corsa alla terza dose
Covid, già raggiunte le 2mln 
di somministrazioni del vaccino
“In una fase di recrudescenza del virus
come quella a cui stiamo assistendo a livel-

lo europeo in questo momento, è giusto
accelerare sulla somministrazione dei
richiami. Alla giornata di venerdì sono stati
superati i 2 milioni di terze dosi sommini-
strate”. Questo il dato del ministro della
salute Speranza, annunciato nel corso di un
convegno sul diritto sanitario a Milano.
Purtroppo la pandemia corre e ci si prepa-
ra anche ad affrontare le festività natalizie
anche con il ricorso alla terza vaccinazione.
Per i punti di somministrazione sarà di
nuovo superlavoro, anche se il Generale
Commissario Figliuolo non prevede crisi
nel sistema: “Il picco quotidiano di terze
dosi di vaccino somministrate che ci aspet-
tiamo - fa sapere Figliuolo - lo avremo tra
dicembre e febbraio. In molte regioni sono
stati razionalizzati gli hub, ma questa è
stata una decisione condivisa con la strut-
tura perché non avremo più i picchi del
passato, non arriveremo mai sopra le
350mila somministrazioni al giorno di picco
massimo”. Figliuolo ha anche garantito che
ci sono sufficienti scorte per la sommini-
strazione delle terze dosi a tutta la popola-
zione. 

Giuseppe Conte difende
il Reddito di Cittadinanza

e il suo Movimento 5 Stelle
“Abbiamo migliorato noi stessi il Reddito
di cittadinanza: più controlli, più incentivi
per accettare le offerte di lavoro, sgravi
alle imprese per favorire le assunzioni”. Lo
sottolinea il presidente di M5s, Giuseppe
Conte, in un’intervista a ‘La Repubblica’. E
aggiunge: “le destre si sbracciano per colpi-
re uno strumento di sostegno a lavoratori
sottopagati, persone in povertà, minori,
fragili, disabili. Ma strizzano l’occhio all’eva-
sione fiscale da oltre 100 miliardi l’anno
che noi abbiamo combattuto con pro-
grammi come il Cashback. Non esibiranno
mai questo scalpo, si mettano l’animo in
pace”. Prosegue Conte, garantendo batta-
glia per i fondi del recovery al Sud: “Non
credo che Draghi si faccia impressionare
da presunti veti ideologici, credo sia consa-
pevole del fatto che senza il Sud non ripar-
te l’Italia. Usciamo da questa triste sfida
fratricida Nord-Sud: è miope. Lo scenario
attuale ci dice che ci sono tanti Sud anche
al Nord. Se si vuole dare un senso alla
missione Pnrr e crescita, dobbiamo stare
tutti dalla stessa parte della barricata. I sin-
daci, specie nelle aree da rilanciare, non
vanno lasciati soli”, dice l’ex premier a
Repubblica.

in Breve
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“Ad oggi sulle pensioni non c’è
alcun tavolo, alcuna trattativa.
L’ultima, quando è stata pro-
dotta l’ape sociale di cui si
discute anche oggi, fu fatta col
governo Gentiloni. Poi con
Conte 1, Conte 2 e Draghi non
è mai stato aperto un confron-
to. Apriamolo, serve una rifor-
ma complessiva, da tre anni
abbiamo presentato una piatta-
forma”. Questo l’avvertimento
lanciato dal segretario generale
Cgil Maurizio Landini dalle
frequenze di Sky Tg24. “Lo
sciopero? Per il momento insie-
me a Cisl e Uil abbiamo deciso
che ci saranno mobilitazioni
regionali. Se poi anche a
novembre non dovessero
esserci confronti, trattative o
risposte alle piattaforme che
abbiamo presentato, allora non
escludiamo nulla. Lo sciopero
è uno strumento previsto per
ottenere risultati“, aggiunge
Landini. “Il nostro problema
non è quota 100, ma avere un
sistema pensionistico che tuteli
i giovani. Se restano i 600
milioni di euro previsti nella
manovra non ci sono le condi-
zioni per una riforma delle

pensioni”, conclude il segreta-
rio della Cgil.

“Draghi rinvia e non risolve
Siamo pronti agli scioperi”

“Lo sciopero è uno strumento
per ottenere risultati. Il nostro
obiettivo sono i risultati". A
dirlo è stato il leader della Cgil,
Maurizio Landini, intervenuto
a SkyTg24 Economia. "Adesso -
ha spiegato Landini- abbiamo
deciso di fare una campagna di
assemblee nei luoghi di lavoro,
e delle manifestazioni regiona-

li. Se nel mese di novembre
non ci sarà un confronto, non
arriveranno risposte, non
escludiamo nulla" ha chiarito
Landini. Linea ribadita in
un'intervista alla Stampa, nella
quale fa l'elenco delle cose che
non vanno nelle mosse del
governo Draghi: "Prima di
tutto il fisco: come vengono
spesi gli 8 miliardi previsti per
ridurre le tasse, che non devo-
no essere dispersi in mille rivo-
li. Noi pensiamo che vadano
usati tutti per aumentare il

netto in busta paga per lavora-
tori dipendenti e pensionati. Si
può ragionare sulle forme, ma
è lì che bisogna mandare un
segnale, al mondo del lavoro,
altro che taglio dell’Irap. Dal
2015 al 2021, sommando tutti
gli incentivi dati al sistema
delle imprese, si arriva a un
totale di 170 miliardi. Ora tocca
a salari e pension”». Landini
poi accusa Draghi di "rinviare e
non risolvere i problemi", non-
ché di non avere avuto risposte
sui punti critici segnalati.

Il leader della Cgil Maurizio Landini avverte il Governo: 
“Se non si riapre il tavolo non escludiamo la mobilitazione generale

Pensioni, sciopero in vista
Le misure previdenziali della legge di bilancio nel 2022 coinvol-
geranno meno di un terzo della platea del 2020. Lo rileva un’ana-
lisi dell’Osservatorio Previdenza della Fondazione di Vittorio e
della Cgil nazionale. Le stime basate su Quota 102, la proroga
dell’Ape sociale con l’ampliamento dei gravosi e l’intervento sui
disoccupati, dimostrano che saranno solo 32.151 le persone coin-
volte da queste misure nel 2022, il 22,6% delle 141.918 domande
accolte nel 2020. “Dai nostri studi - dichiara Ezio Cigna, responsa-
bile Previdenza pubblica della Cgil nazionale - sarebbero solo
11.674 le domande di Ape sociale per lavoro gravoso che potran-
no essere accolte con l’ampliamento previsto in legge di bilancio,
e solo 2.013 le donne che potranno perfezionare il requisito di
Opzione donna al 31.12.2021 dettato dalla proroga. Molte donne
che potrebbero perfezionare il requisito - spiega infatti - hanno
già maturato il diritto negli anni precedenti, dove l’età era più
bassa di due anni”. “Nel 2022 - prosegue Cigna - avremo 109.767
uscite in meno su queste tre misure analizzate”. Per il segretario
confederale della Cgil Roberto Ghiselli “è necessario che il
Governo apra un confronto immediatamente e dichiari la dispo-
nibilità a migliorare sin da subito le misure previdenziali conte-
nute nel testo della legge di bilancio”. “Vanno aumentate sensibil-
mente le risorse previste per la previdenza - ribadisce - per garan-
tire a tutti coloro che svolgono effettivamente un’attività gravosa
di poter accedere alle misure previste. Per questo è indispensabi-
le prevedere l’allargamento della platea dei gravosi, estendendo
la misura ai precoci, abbassando anche il requisito contributivo
per accedere all’Ape sociale”. “Inoltre – aggiunge - la proroga di
Opzione donna rischia di essere una misura inutile, solo per
poche donne, motivo per cui occorre abbassare il requisito di età
previsto”. Ghiselli ricorda che “da tempo abbiamo presentato
unitariamente al Governo la nostra Piattaforma, su questa conclu-
de - sollecitiamo nuovamente l’Esecutivo ad aprire un confronto
per una legge di riforma del sistema previdenziale”.

Pensioni, stima della Cgil
sul 2022: saranno 
109.767 le uscite in meno 

E’ una battaglia che va avanti ormai da più di un
decennio quella tra i vari Governi che si sono suc-
ceduti negli anni e l’Unione Europea sulle conces-
sioni balneari. Ora dopo l’approvazione del Ddl
Concorrenza, per il nostro Paese potrebbe arriva-
re la procedura d’infrazione. Bruxelles, infatti,
chiede che venga rispettato il diritto Ue sulle con-
cessioni balneari con l’applicazione della direttiva
Bolkestein. Un punto disatteso dal governo italia-
no che, con l’approvazione del Ddl Concorrenza
ha di fatto prorogato le licenze degli stabilimenti
balneari e non ha liberalizzato il mercato. L’Ue ha
messo in mora l’Italia chiedendo informazioni e
se la risposta non sarà soddisfacente la procedura

di infrazione con relativa multa sarà quasi certa.
“Siamo al corrente degli ultimi sviluppi in Italia”
sulle concessioni balneari. “E’ una prerogativa
italiana decidere come procedere sulla riforma.
Per la Commissione è importante il contenuto
non la forma che prenderà questa riforma”.
Questo ha detto una portavoce della
Commissione europea. E’ comunque “importan-
te - ha aggiunto il portavoce - che le autorità ita-
liane mettano rapidamente in conformità la loro
legislazione, e le loro pratiche relative alle attribu-
zioni delle concessioni balneari, con il diritto
europeo e la giurisprudenza della Corte di
Giustizia”. 

Concessioni balneari, la procedura
d’infrazione europea sempre più vicina
L’approvazione del Ddl concorrenza, che ha tenuto fuori proprio questo 
capitolo, ha di fatto disatteso le richieste più volte fatte da Bruxelles

Lo stato di attuazione del Piano ‘Italia
Domani’ sarà oggetto di una Relazione, in
via di predisposizione, al Parlamento.
Intanto sono 29 i target del Pnrr raggiunti
sui 51 che devono essere conseguiti entro la
fine dell’anno: questo è il bilancio effettuato
dal Sottosegretario alla Presidenza del
Consiglio, Roberto Garofoli, nel corso della
Conferenza dei Capi di Gabinetto sull’attua-
zione del programma di Governo e del Pnrr.
In merito al Pnrr, nell’ultimo mese c’è stata
una forte accelerazione sul raggiungimento
dei target, passati dai 13 di fine settembre ai
29 attuali. E’ stato inoltre condiviso con il

Mef e con la
Segreteria tecnica di
Palazzo Chigi un
metodo di costante
confronto con le

Amministrazioni, anche in considerazione
delle necessarie interlocuzioni con la
Commissione europea. Per quanto riguarda
invece il programma di Governo, sono 549 i
provvedimenti attuati dall’insediamento
dell’Esecutivo. Nel ringraziare i Ministeri
per il lavoro svolto, Garofoli ha annunciato
che saranno assegnati obiettivi settimanali,
anziché solo mensili, al fine di ridurre ancor
più significativamente negli ultimi due mesi
dell’anno lo stock complessivo. Un picco
importante è stato registrato a settembre,
quando sono stati attuati 112 provvedimen-
ti.

Pnrr, Draghi spinge sull’acceleratore
Il Governo annuncia 
l’assegnazione di obiettivi 
settimanali invece che mensili

Il Presidente della Repubblica
Sergio Mattarella è in Visita di
Stato nella Repubblica
Algerina Democratica e
Popolare. Al suo arrivo ad
Algeri, il Presidente
Mattarella ha deposto una
corona di fiori al Monumento
al Martire, commemorativo
delle vittime della guerra d’in-
dipendenza. Successivamente
è stato ricevuto dal Presidente
della Repubblica Algerina
Democratica e Popolare,
Abdelmadjid Tebboune, al
Palazzo Presidenziale
ElMouradia. Prima della visi-
ta nel Paese rivierasco.
Mattarella aveva concesso,
come da prassi, un’intervista
al quotidiano Elmoudjahid,
eccone una sintesi: “La lotta

contro i trafficanti richiede
l’impegno di tutti sullo stesso
fronte. Dico spesso che senza
una volontà comune di gover-
nare questa tragedia, le ragio-
ni umanitarie e dello stato di
diritto scompariranno. Le gio-
vani generazioni del continen-
te africano devono avere la
possibilità di contribuire allo
sviluppo del loro territorio, in
un partenariato efficace tra
Europa e Africa”. Mattarella
spiega che “l’Europa e l’Italia
sono pronte ad agire per un
cambiamento reale, efficace e

reciprocamente vantaggioso,
anche contribuendo finanzia-
riamente allo sradicamento

della povertà e al raggiungi-
mento dello sviluppo sosteni-
bile, dai paesi da cui proven-

gono i flussi migratori irrego-
lari. Purtroppo - prosegue il
Capo dello Stato - l’Italia è ben
consapevole della tragedia
che il Mediterraneo sta viven-
do da qualche anno a questa
parte. Il nostro Paese, con la
sua cultura di accoglienza e di
apertura verso il resto del
mondo e verso il bacino del
Mediterraneo, è sempre stato,
ed è tuttora, fortemente impe-
gnato nella salvaguardia della
vita dei migranti in mare,
messa in pericolo dalle reti
della criminalità organizzata

che sfruttano tragedie di indi-
vidui e famiglie, compresi i
bambini. Come italiano e
come europeo - sottolinea
ancora il Capo dello Stato -
considero il Mediterraneo
come una componente che ha
definito l’identità del mio
Paese e dell’Europa intera.
Essere in Algeria, un Paese
mediterraneo e africano, è un
simbolo della nostra comune
identità e dei nostri valori
condivisi. Per questo, come
membro fondatore
dell’Unione europea, siamo
convinti dell’opportunità di
avvicinamento tra l’Unione
europea e l’Algeria, basato
sull’interesse reciproco e su
un piano di uguaglianza e
parità’’.

Il Presidente Sergio Mattarella: “Il Mediterraneo
componente del mio Paese e dell’Europa intera”



Lotta alla pandemia, aumentano i casi e i ricoveri nelle terapie intensive

Covid, rischio moderato per tutte le Regioni
Figliuolo: “Tra dicembre e febbraio ci sarà il picco dei richiami. Siamo pronti”
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Per tutte le Regioni la cabina
di regia Iss-ministero della
Salute registra una valutazio-
ne della probabilità del rischio
moderato. La classificazione
del rischio tende però ad
un’alta probabilità di progres-
sione in Campania, dove si
registrano nella settimana
3800 nuovi casi, e in Puglia,
con 1347 settimanali. Solo
Molise, Sardegna, Valle
D’Aosta e Basilicata hanno
una stima di Rt puntuale, cal-
colato al 20 ottobre, inferiore
ad 1; tutte le altre Regioni
fanno registrare una stima di
Rt tra 1.2 e 1.4, secondo i dati
della cabina di regia. “Anche
questa settimana c’è una ten-
denza al peggioramento della
situazione epidemiologica,
l’incidenza supera i 50 casi per
100mila abitanti, 53 nello spe-
cifico. Anche per l’Rt c’è una
tendenza all’aumento che si
fissa a 1,15. Il tasso di occupa-
zione dei posti in area medica
e delle terapie intensive
mostra un lieve incremento:
5,3% per i ricoveri e 4% per la
terapia intensiva. La situazio-
ne epidemiologica mostra un
leggero incremento e una
recrudescenza in diversi Paesi,
è bene quindi mantenere com-
portamenti prudenti e conti-
nuare a vaccinare, sia con il
ciclo primario che con la terza
dose”. Lo afferma il direttore

generale della prevenzione del
ministero della Salute Gianni
Rezza, nel report settimanale
della cabina di regia sul moni-
toraggio dell’epidemia da
Covid-19.

Il ministro Speranza: 
“Amplieremo la platea

per le terze dosi 
di vaccinazione”

“Il sistema di cui disponiamo
funziona, anche se l’Italia è
tutta bianca a tutt’oggi. Il cam-
bio di colore avviene sugli indi-
catori di posti letto e terapia
intensiva, in questo momento
nessuna Regione è fuori dalla
zona bianca. Tuttavia se fosse
necessario ci adopereremmo
ma è meglio procedere con una
copertura vaccinale ancora più
completa, anche con il richia-
mo, per il quale a breve amplie-
remo la platea che può ricever-
lo“. Sono le parole del ministro
della Salute Roberto Speranza
nel corso di una conferenza
stampa sulla campagna vacci-
nale, nella sala Polifunzionale
di Palazzo Chigi. “Voglio anche
ricordare – ha continuato
Speranza – l’obbligo delle
mascherine al chiuso ma anche
all’aperto dove ci sono rischi di
assembramenti. Una piazza,
una manifestazione è natural-
mente un luogo dove ci sono
assembramenti. Siamo ancora
dentro una fase epidemica in

cui abbiamo due armi: il vacci-
no, accelerando anche sulle
terze dosi, e il rispetto delle
misure precauzionali come la
maggior parte del Paese sta
facendo”. Il ministro ha anche
fatto il punto sull’andamento
della somministrazione dei vac-
cini alle fasce d’età più giovani:
“La generazione 18-25 anni ha
risposto con fiducia nella cam-
pagna di vaccinazione, basti
pensare alla percentuale di
ragazzi che hanno ricevuto la
somministrazione, oltre l’80%.
Voglio pensare a loro anche per
la campagna vaccinale dei bam-
bini 5-11 anni che verrà”. “Il
green pass è uno strumento
decisivo in questa fase epidemi-
ca, se abbiamo dati migliori è
anche merito del certificato

verde: rende più sicuri i luoghi
dove accedono le persone. il
green pass ha avuto anche un
effetto stimolante e incentivante
per la vaccinazione.
Continueremo ad utilizzarlo,
confermando l’impianto
costruito”, ha sottolineato
Speranza. “Il green pass è entra-
to nelle nostre abitudini, sta-
mattina alle 7 erano stati scari-
cati 117 milioni di certificati:
significa che è uno strumento
che gli italiani hanno iniziato ad
apprezzare, ci consente la liber-
tà”. Poi il generale
Commissario Figliuolo: “Tra
guariti e immunizzati c’è un
87,7% sul totale della popola-
zione vaccinabile, siamo pronti
per le terze dosi e nelle Regioni
sono stoccate circa 9 milioni di

dosi. Siamo altresì in grado di
effettuare le donazioni ed anche
fare fronte agli impegni nazio-
nali. Una parte di dosi prenota-
te per il 2022 verranno utilizza-
te per il progetto Covax, nel
rispetto dell’impegno preso dal
Governo nel G20 di vaccinare
almeno il 70% della popolazio-
ne mondiale nei primi mesi del
prossimo anno”. “Ho inviato
una circolare rivolta alle
Regioni e la risposta è buona:
avremo un picco di sommini-
strazioni tra dicembre e febbra-
io e saremo in grado di farvi
fronte anche se abbiamo razio-
nalizzato gli hub. Non avremo
più i picchi dell’estate nelle
somministrazioni ma ampliere-
mo la platea con gli under 12 e
sicuramente vi saranno grandi
numeri. Ho già detto alle
Regioni, oltre alla chiamata atti-
va, di far fronte con accesso alla
vaccinazione senza prenotazio-
ne”, ha proseguito Figliuolo.
“La chiamata attiva la devono
fare gli organi che possono
farlo, la struttura commissariale
si è sempre posta come media-
trice su questo, la chiamata atti-
va deve quindi essere fatta dalle
Asl. Ci sono stati in passato pro-
blemi per la privacy ma sono
state problematiche circoscritte.
Stiamo lavorando per limare le
difficoltà inerenti la privacy,
con il Garante c’è piena sinto-
nia”, ha concluso il commissa-

rio. La “privacy” non ostacola le
chiamate agli assistiti. Anzi, per
agevolare il compito di regioni
e province autonome l’Autorità
ha da tempo messo a loro
disposizione un decalogo sul
corretto trattamento dei dati
nell’ambito delle azioni promo-
zionali per la vaccinazione. È
quanto precisa il Garante per la
protezione dei dati personali
“in risposta ad alcune afferma-
zioni prive di fondamento di
Guido Bertolaso, coordinatore
della campagna vaccinale della
Lombardia, secondo il quale la
privacy limiterebbe la possibili-
tà di chiamare e sollecitare gli
assistiti alla somministrazione
della terza dose di vaccino”.
L’Autorità ribadisce quindi che
le iniziative volte a promuovere
la vaccinazione siano realizzate
attraverso gli operatori del
Servizio sanitario nazionale,
coinvolgendo, auspicabilmente,
i medici di medicina generale, a
cui è nota la situazione sanitaria
degli assistiti, anche riguardo
ad aspetti che sconsigliano la
vaccinazione in assoluto o tem-
poraneamente. 
L’Autorità ricorda infatti che, “a
tutela della riservatezza degli
assistiti, le iniziative per pro-
muovere e sollecitare la terza
dose di vaccino, non possono
avvenire attraverso altri organi
o uffici amministrativi regionali
o comunali“.

L’analisi di Cia e Turismo Verde
Agriturismi, il Pnrr punto di svolta
Con il primo decreto per l’attua-
zione del PNRR, varato dal
Consiglio dei ministri lo scorso 27
ottobre, arriva un pacchetto artico-
lato di misure di aiuto per sostene-
re il settore turistico tra i più colpi-
ti dalla pandemia. Si tratta di inter-
venti di significativa rilevanza,
rivolti anche alle strutture che svol-
gono attività agrituristiche (legge
20 febbraio 2006, n. 96 e pertinenti
norme regionali), frutto anche del
lavoro e dell’azione costante di
Cia-Agricoltori italiani verso il
Governo e i Ministeri preposti.
Come Cia e Turismo Verde, sua
associazione per la promozione
agrituristica, è stato segnalato più
volte l’impatto che sul settore ha
avuto la crisi economica scaturita
dall’emergenza sanitaria per il
Covid. Le strutture agrituristiche,
come tutte le altre realtà ricettive,
sono state estremamente colpite
fino all’azzeramento del fatturato,
costrette a restare chiuse durante il
lockdown e con forti restrizioni
dettate dal Governo nei mesi suc-
cessivi. Anche questa volta, il
mondo agricolo e le attività con-
nesse hanno lavorato per assicura-
re approvvigionamento alimenta-
re e servizi attuando, comunque,

tutte quelle misure necessarie per
mettere in sicurezza strutture e
ospiti. Innegabile che l’agriturismo
abbia nei mesi, trovato nuova
attenzione, scelto come meta esti-
va, luogo fuori dal turismo di
massa, spazio ideale per recupera-
re energie in sicurezza, all’aperto e
a contatto con la natura, in relax e
svago, dove vivere un’esperienza
sostenibile e da riportare a casa
attraverso prodotti tipici, ma anche
patrimonio culturale di tradizioni,
forte collante sociale indispensabi-
le alle comunità. Oggi, gli interven-
ti previsti a favore del settore agri-
turistico offrono una prospettiva di
grande interesse per le imprese, su
cui fin da ora si riscontra una diffu-
sa attenzione, preludio a una pro-
gettualità che molti degli agrituri-
smi vorranno cogliere. La parte più
consistente dell’intero pacchetto,
che comprende altre misure come
il fondo di garanzia per i finanzia-
menti nel settore turistico, riguar-
da l'atteso ecobonus all’80%, credi-
to d'imposta per le spese di inter-
venti specifici finalizzati alla pro-
mozione di un’offerta turistica
sostenibile, innovativa e digitaliz-
zata. Inoltre, sugli stessi interventi
e a favore degli stessi destinatari, è

previsto un ulteriore contributo a
fondo perduto da 40 mila euro, che
può essere beneficiato indipenden-
te dal credito d’imposta. Gli inter-
venti sono riconosciuti in relazione
alle spese sostenute, ivi incluso il
servizio di progettazione, e relativi
a: efficientamento energetico,
riqualificazione antisismica, elimi-
nazione delle barriere architettoni-
che, realizzazione di piscine e
attrezzature ed apparecchiature
termali e digitalizzazione. Come
per gli altri crediti d’imposta,
anche questo è utilizzabile in com-
pensazione e può essere inoltre
cedibile. Si attende, ora, a seguito
della pubblicazione del Dl in
Gazzetta Ufficiale, la pubblicazio-
ne dell’avviso, da parte del
Ministero del Turismo, con le

modalità applicative per l’eroga-
zione degli incentivi che vedono
stanziati complessivamente 500
milioni (100 milioni di euro per il
2022, 180 milioni per ciascuno
degli anni 2023 e 2024 e 40 milioni
per il 2025). Si tratta di una misura
a esaurimento, seguendo ordine
cronologico delle domande pre-
sentate in via telematica. In tutto
questo, l’impegno di Cia e
Turismo Verde sta in una diffusa e
tempestiva informazione che
dovrà essere assicurata nella fase
attuativa della misura e nell’azione
costante verso il Ministero del
Turismo e le Istituzioni, affinché le
risorse stanziate assicurino l’acces-
so al beneficio a tutte le imprese
che riterranno di volervi concorre-
re.

Brusaferro (Iss):
“La circolazione 
del virus è elevata”
Nell’ultima settimana si è registrato “un incremento della circolazione del
virus nel nostro Paese che ha superato la soglia dei 50 casi per 100mila
abitanti. E anche l’indice di trasmissibilità ha superato la soglia di 1”. Lo
spiega il presidente dell’Istituto Superiore di Sanità, Silvio Brusaferro, in
un video riassuntivo della situazione epidemiologica nel Paese, sottoline-
ando come “l’Italia si inserisca in un quadro europeo caratterizzato da
una elevata o elevatissima circolazione del virus nei paesi europei, soprat-
tutto quelli confinari del centro e dell’est”.  Secondo Brusaferro, “la curva
in Italia e più contenuta grazie alla copertura vaccinale. C’è una correla-
zione infatti molto stretta – chiarisce – fra i Paesi dove circola in maniera
molto intensa il virus e la copertura vaccinale”.



Nella mattinata di giovedì 4
novembre il Sindaco Roberto
Gualtieri si è recato sulla
Circonvallazione Ostiense
dove erano in corso, come da
cronoprogramma, le opera-
zioni di pulizia straordinaria della città. Insieme alla neoas-
sessora all’Ambiente, Sabrina Alfonsi, e al presidente del
Municipio, Amedeo Ciaccheri, il Sindaco ha incontrato gli
operatori di Ama Servizio Giardini, Simu, Polizia Locale e
Protezione Civile, al lavoro sulla strada. I lavori in corso,
secondo il piano di pulizia straordinario, riguardano pulizia
delle caditoie, sfalcio e potature del verde, diserbo e raccolta
del fogliame. Gli interventi previsti nel weekend: Piazza di
Porta Metronia, Via Pannonia, Piazza Epiro, via Satrico,
Piazza Zama, via Siria, via Macedonia Viale Maresciallo
Pilsudski, viale Parioli, Viale Liegi, viale Regina Margherita,
viale Regina Elena e Via del Muro Torto    

Focolaio covid al Policlinico
Umberto I di Roma, dove nei gior-
ni scorsi sono stati individuati 9
casi di infezione da Sars-CoV-2, di
cui 5 fra i pazienti e 4 in operatori
sanitari nel reparto trapianti. “Non
c’è stata nessuna interruzione nelle
attività di trapianto”, rassicurano
oggi dall’ospedale. La direzione
generale comunica che “la tempe-
stiva individuazione dei casi
Covid positivi, con l’immediato
trasferimento nei reparti Covid e
l’isolamento dei pazienti negativi
in un nuovo reparto appositamen-
te allestito, ha permesso il conteni-
mento della diffusione dell'infe-

zione. Le condizioni cliniche dei
pazienti e degli operatori sanitari
interessati sono buone, mentre
continua la sorveglianza giornalie-
ra sul tutto personale del reparto”.
“L’attività di trapianti - si legge in
una nota - non si è mai interrotta,
come confermato anche dai due
trapianti bipolmonari eseguiti
nelle ultime 72 ore. Il Policlinico
Umberto I continua ad essere for-
temente impegnato nella preven-
zione dell’infezione Covid, sia con
le misure di sorveglianza, sia con
la campagna di vaccinazione ora
focalizzata sulla terza dose per
operatori e pazienti fragili”.
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Dall’ospedale rassicurano: “Nessuna interruzione dei trapianti”

Covid, focolaio al Policlinico Umberto I

L’assemblea straordinaria di Ama, nella
sede dell'azienda, ha nominato l'avvoca-
to Angelo Piazza amministratore unico
pro tempore della municipalizzata capi-
tolina dei rifiuti, dopo avere preso atto
delle dimissioni di Stefano Zaghis. La
candidatura di Angelo Piazza è stata
avanzata dal socio unico Roma Capitale,
rappresentato dal sindaco con delega alle
Società partecipate, Roberto Gualtieri.
Angelo Piazza, 66 anni, è professore uni-
versitario e avvocato patrocinante in
Cassazione, con specializzazione in dirit-
to civile, commerciale, societario e in
materia di appalti pubblici, concessioni e
servizi pubblici locali. Attualmente, tra
gli altri, ricopre gli incarichi di membro
del Consiglio di amministrazione di
Italia Trasporto Aereo Spa e dell'organi-
smo di Vigilanza della società Leonardo
Spa ed è componente arbitro della
Camera arbitrale presso Anac. È stato
ministro della Funzione Pubblica, magi-
strato ordinario e amministrativo, non-
ché Avvocato dello Stato e docente pres-
so la Scuola superiore della Pubblica
amministrazione presso la Presidenza
del Consiglio dei Ministri. "Ringrazio

Angelo Piazza per avere accettato l'inca-
rico e rivolgo a lui gli auguri di buon
lavoro - ha detto il sindaco di Roma,
Roberto Gualtieri - È una figura di alto
profilo e garanzia che permetterà ad
Ama di intraprendere il necessario per-
corso di cambiamento e sviluppo indu-
striale: il primo compito sarà l'indizione a
breve della procedura ad evidenza pub-
blica per l'individuazione del nuovo
direttore generale. Il suo ruolo di ammi-
nistratore unico pro tempore, che succes-
sivamente si trasformerà in quello di pre-
sidente del Cda, garantirà da una parte la
continuità dei servizi erogati e la soddi-
sfazione dei bisogni dei romani, a partire
dall'impegno di Ama nella pulizia straor-
dinaria della città, in corso dall'1 novem-
bre, e dall'altra l'attuazione delle misure
di razionalizzazione, risanamento e svi-
luppo dell'azienda fino alla definizione
del nuovo assetto societario". "Ama deve
essere protagonista della transizione eco-
logica della Capitale, dotandosi di tutti
gli impianti e i mezzi decisivi, insieme
all'indispensabile contributo dei propri
lavoratori e lavoratrici, a rendere Roma
una città pulita ed autosufficiente nella

gestione del proprio ciclo dei rifiuti - ha
aggiunto Gualtieri - Solo in questo modo
si potrà raggiungere quell'efficienza
necessaria per trasformare in risorsa
quello che fino ad oggi è stato un proble-
ma e a trasferire ai cittadini, attraverso la
riduzione della Tari, i benefici di questo
cambio di paradigma". "Ringrazio Roma
Capitale per avere proposto la mia nomi-
na e l'Assemblea di Ama per averla
approvata, affidandomi un incarico di
prestigio, grande impegno e responsabi-
lità - ha detto il neo amministratore
unico, Angelo Piazza - Mi metterò subito
al lavoro per dotare l'azienda della
governance necessaria per affrontare con
successo le importanti sfide che la atten-
dono. Nell'immediato la già avviata puli-
zia straordinaria della città e allo stesso
tempo le trasformazioni indispensabili
per cogliere tutte le opportunità offerte
dalla transizione ecologica. La più gran-
de monoutility italiana dei rifiuti deve
disporre di tutte le infrastrutture indu-
striali idonee a farla diventare un player
di alto livello nel panorama nazionale del
settore, valorizzando il grande capitale
umano di cui dispone".

Ama, lascia Stefano Zaghis 
Al suo posto arriva Angelo Piazza

La nuova Giunta Capitolina si è riunita  per la prima volta in
Campidoglio presso la Sala delle Bandiere ed ha approvato le
cinque delibere all’ordine del giorno. Sono stati formalizzati i
primi incarichi apicali degli Uffici del Sindaco, tra cui quello del
capo di Gabinetto, Albino Ruberti, e quello del Direttore gene-
rale Paolo Aielli, che sarà in carica dal 1° dicembre.  La Giunta
ha poi approvato la delibera relativa alla nomina di un
Amministratore unico pro tempore di Ama S.p.A. Il nuovo
Amministratore Unico avrà come primo compito la definizione
di un nuovo assetto di governance, che prevederà il ruolo del
Direttore Generale, una figura di alto profilo ed esperta della
materia che sarà selezionata con procedura di evidenza pubbli-
ca. Completata la procedura di nomina del Direttore Generale,
la governance sarà composta da un Cda di tre membri, nel
quale l’Amministratore Unico pro tempore assumerà la carica
di Presidente.

Giunta Gualtieri, 
prima riunione
e prime decisioni

I Carabinieri della Stazione di Roma
Cinecittà hanno dato esecuzione al
decreto di sequestro preventivo, emes-
so dal G.I.P. del Tribunale di Roma, su
richiesta della locale Procura della
Repubblica, dell’appartamento di pro-
prietà di un romano di 86 anni, ubica-
to nel quartiere Don Bosco, che era
stato occupato arbitrariamente e lo
hanno sgomberato su ordine del PM.
A seguito della denuncia presentata
dall’anziano che, lasciato incustodito
l’appartamento, era stato avvisato da
alcuni condomini che qualcuno si era
arbitrariamente introdotto e stabilito al
suo interno, di fatto occupandolo, i
Carabinieri della Stazione di Roma
Cinecittà hanno immediatamente

informato la Procura della Repubblica
di Roma con una dettagliata informati-
va, proponendo il sequestro urgente
dell’immobile. L’immediato intervento
dei Carabinieri aveva infatti consentito
di identificare all’interno dell’apparta-
mento una donna di 28 anni, residente
nel campo nomadi di via dei Gordiani,
che aveva ammesso di averlo occupato
non sapendo dove passare la notte,

mentre vi erano ancora all’interno i
mobili e gli effetti personali del pro-
prietario di casa.   La Procura della
Repubblica di Roma ha instaurato un
procedimento penale a carico della
donna, con le ipotesi di reato di dan-
neggiamento e invasione di terreni o
edifici, ed ha richiesto ed ottenuto dal
Giudice per le Indagini Preliminari del
Tribunale di Roma il decreto con cui è
stato disposto il sequestro dell’immo-
bile e il conseguente sgombero. Ad
eseguire le attività delegate dalla
Procura sono stati i Carabinieri che
hanno attivato i Servizi sociali di Roma
Capitale per trovare una sistemazione
alloggiativa per gli occupanti abusivi
dell’immobile.

Restituito all’anziano proprietario l’appartamento 
che era stato occupato in sua assenza a Don Bosco

Operativo il Piano
straordinario dell’Ama



Oggi, torna la domenica ad ingresso gratuito. Foto, personaggi,
ritrovamenti e capolavori per mille eventi unici da non perdere  
Il Sistema Musei di Roma Capitale
rinnova l’appuntamento “free”
Oggi, 7 novembre, prima
domenica del mese, è possibile
per tutti i visitatori - residenti e
non a Roma - accedere gratui-
tamente ai musei civici, all’area
archeologica del Circo
Massimo (dalle ore 9.30 alle
16.00, ultimo ingresso ore
15.00), all’area archeologica dei
Fori Imperiali (ingresso dalla
Colonna Traiana 08.30 - 16.30
ultimo ingresso un’ora prima).
L’iniziativa è promossa da
Roma Culture, Sovrintendenza
Capitolina ai Beni Culturali.
In occasione della prima dome-
nica gratuita di novembre, si
possono visitare i Musei
Capitolini, i Mercati di Traiano
- Museo dei Fori Imperiali, il
Museo dell’Ara Pacis, la
Centrale Montemartini, il
Museo di Roma, il Museo di
Roma in Trastevere, la Galleria
d’Arte Moderna, i Musei di
Villa Torlonia, il Museo Civico
di Zoologia, il Museo di
Scultura Antica Giovanni
Barracco, il Museo Carlo Bilotti
- Aranciera di Villa Borghese, il
Museo Napoleonico, il Museo
Pietro Canonica a Villa
Borghese, il Museo della
Repubblica Romana e della

memoria garibaldina, il Museo
di Casal de’ Pazzi, il Museo
delle Mura e la Villa di
Massenzio.
I musei civici aprono le porte
gratuitamente per consentire ai
visitatori di ammirare i capola-
vori delle collezioni permanen-
ti e le numerose mostre tempo-
ranee in corso.
A partire dai Musei Capitolini,
dove è possibile osservare,
nella Sala della Lupa e dei Fasti
antichi, il progetto espositivo
multimediale L’eredità di
Cesare e la conquista del
tempo, che narra la storia di
Roma dalle sue origini agli
albori dell’età imperiale grazie
alla multimedialità; inoltre,
nell’Esedra di Marco Aurelio,
la mano del colosso bronzeo di
Costantino è stata ricomposta
con il frammento ritrovato del
dito in bronzo proveniente dal
Museo del Louvre
www.museicapitolini.org. 
Al Museo dell’Ara Pacis è in
corso la mostra Alberto Biasi.
Tuffo nell’arcobaleno, un’anto-
logia della produzione del
grande Maestro, tra gli indi-
scussi protagonisti dell’arte del
secondo dopoguerra in Italia

www.arapacis.it.
La mostra Napoleone e il mito
di Roma, ai Mercati di Traiano
- Musei dei Fori Imperiali, è
dedicata all’attività di scavo di
Napoleone a Roma ed è legata
al bicentenario della sua morte
e alle ultime indagini archeolo-
giche nell’area dei Fori
Imperiali www.mercatiditraia-
no.it. 
È ancora l’imperatore francese
il protagonista dell’esposizione
Napoleone. Ultimo atto, al
Museo Napoleonico, sulle
vicende dell’esilio, la morte e il
successivo processo di mitizza-
zione dell’imperatore stesso
www.museonapoleonico.it.
Un’ampia selezione di mosaici,
capolavori delle collezioni
capitoline poco conosciuti al
grande pubblico, è invece
esposta in Colori dei romani. I
mosaici dalle collezioni capito-
line alla Centrale Montemartini
www.centralemontemartini.or
g.
Sono due le mostre fotografi-
che da visitare al Museo di
Roma in Trastevere: Prima,
donna. Margaret Bourke-
White, retrospettiva che docu-
menta attraverso oltre 100

immagini la visione e la vita
controcorrente della fotografa
statunitense, una tra le figure
più rappresentative ed emble-
matiche del fotogiornalismo; e
Calogero Cascio. Picture
Stories, 1956-1971, primo lavo-
ro antologico e storico-critico
dedicato a uno dei grandi pro-
tagonisti della fotografia italia-
na del secondo Novecento
www.museodiromaintrasteve-
re.it.
Al Museo Carlo Bilotti di Villa
Borghese Felice Levini.
Orizzonte degli eventi illustra
in maniera completa ed esau-
stiva l’universo dell’artista
romano, dalle sculture alle
carte, dai dipinti alle cerami-
che. Mentre, la mostra al
Casino dei Principi di Villa
Torlonia, Piero Raspi: dalla
luce al colore. Dipinti 1955-
2005, percorre la vicenda arti-
stica di uno dei protagonisti
del periodo informale italiano,
la cui pittura si è evoluta dalle
esperienze più costruttive
degli anni Sessanta a quelle più
liriche tipiche degli anni
Ottanta, Novanta e Duemila.
Sempre a Villa Torlonia, ma
alla Casina delle Civette, nella

mostra Alfabeti Riflessi. Arte e
scrittura oltre i confini, tra tra-
dizione e sperimentazione l’ar-
te della calligrafia araba si con-
fronta con l’antica tecnica inci-
soria dando luogo ad un lavoro
corale in cui in un dialogo ser-
rato si manifestano diverse cul-
ture, lingue e alfabeti
www.museivillatorlonia.it. 
La Galleria d’Arte Moderna
propone varie esposizioni:
“Ciao maschio”. Volto potere e
identità dell’uomo contempo-
raneo, che descrive l’evoluzio-
ne della rappresentazione e del
ruolo dell’uomo nella società e
l’influenza che i cambiamenti
hanno avuto sulle arti, in parti-
colare dalla seconda metà degli
anni Sessanta fino al presente
periodo post-ideologico.
Vinicio Berti. Antagonista
Continuo con una selezione di
dipinti che ricostruiscono le
fasi tematiche e iconografiche
dell’artista oltre a un’inedita
documentazione d’archivio e
fotografica.
All’esterno e all’interno della
Galleria sono inoltre visibili le
sculture iperrealiste di Carole
A. Feuerman e, nel chiostro,

Sten Lex. Rinascita mostra una
selezione di opere dei due noti
muralisti italiani www.galle-
riaartemodernaroma.it. 
Fanno eccezione alla gratuità:
la mostra I marmi Torlonia.
Collezionare capolavori ai
Musei Capitolini - Villa
Caffarelli, prorogata fino al 9
gennaio 2022, con oltre 90
opere selezionate tra i 620
marmi catalogati e appartenen-
ti alla collezione Torlonia, la
più prestigiosa collezione pri-
vata di sculture antiche.
La mostra Klimt. La Secessione
e l’Italia, al Museo di Roma,
con la quale, a distanza di 110
anni dalla sua partecipazione
all’Esposizione Internazionale
d'Arte del 1911, Gustav Klimt
torna in Italia.
A queste mostre è consentito
l’ingresso con biglietto ridotto
per i possessori della MIC
Card.
Tutte le informazioni e gli
aggiornamenti su www.muse-
iincomuneroma.it e
culture.roma.it e sui canali
social di Roma Culture, del
Sistema Musei e della
Sovrintendenza Capitolina.
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Circo Massimo Exparience proseguirà 
anche nei mesi di novembre e dicembre

Prosegue a novembre e dicembre Circo Maximo Experience,
l’emozionante visita immersiva in realtà aumentata e virtuale
del più grande edificio per lo spettacolo dell’antichità e uno dei
più grandi di tutti i tempi, il Circo Massimo. A partire dal 31
ottobre e fino al 30 dicembre, le visite si svolgeranno sabato e
domenica dalle ore 11.05 alle 15.20 (ultimo ingresso), ad esclu-

sione delle prime domeniche del mese (7 novembre e 5 dicem-
bre) e della Festività del Natale (sabato 25 dicembre). Con lo
stesso orario, si potrà usufruire della visita anche mercoledì 8
dicembre (Festa dell’Immacolata) e nei giorni 21-22-23 e 28-29-30
dicembre. Il progetto è promosso da Roma Culture,
Sovrintendenza Capitolina ai Beni Culturali, organizzato da
Zètema Progetto Cultura e realizzato da GS NET Italia e Inglobe
Technologies. La direzione scientifica è a cura della
Sovrintendenza Capitolina ai Beni Culturali. Grazie alla realtà
aumentata e virtuale, il visitatore potrà immergersi totalmente
nella storia del sito archeologico con la visione delle ricostruzio-
ni architettoniche e paesaggistiche lungo tutte le sue fasi stori-
che: dalla prima e semplice costruzione in legno, ai fasti dell’età
imperiale, dal medioevo fino ai primi decenni del ’900. Si vedrà
l’antica Valle Murcia arricchirsi di costruzioni, si passeggerà nel
Circo tra le botteghe del tempo, assistendo a una emozionante
corsa di quadrighe tra urla di incitamento e capovolgimenti di
carri, fino a restare senza fiato di fronte all’imponente Arco di
Tito alto circa venti metri, ricostruito in realtà aumentata e in
scala reale davanti ai propri occhi. La narrazione è disponibile in
italiano (con le voci degli attori Claudio Santamaria e Iaia Forte),
inglese, francese, tedesco, spagnolo, russo, cinese e giapponese.
Per le persone non udenti sono disponibili le versioni a sottoti-
toli semplificati in lingua italiana o inglese. La visita immersiva,
della durata di circa 40 minuti, è itinerante e si sviluppa all’inter-
no dell’area archeologica su un percorso di 8 punti di osserva-
zione (tappe) utilizzando specifici visori che, dopo ogni utilizzo,
sono sanificati e imbustati. Nel rispetto delle misure di preven-
zione anti Covid-19, a ciascun visitatore sono consegnati, imbu-
stati singolarmente, gli auricolari monouso e la visiera parafiato
su cui poggiare lo speciale visore. Previsto inoltre l’ingresso con-
tingentato all’area (max 10 persone ogni 15 minuti) con presen-
tazione del Green Pass in formato cartaceo o digitale e la misu-
razione della temperatura. I biglietti sono preacquistabili online
sul sito www.circomaximoexperience.it oppure al contact center
060608 (attivo tutti i giorni ore 9-19). Possono essere acquistati

anche sul posto, se disponibili, previa compilazione della sche-
da anagrafica con i dati personali del visitatore, e nei Tourist
Infopoint. Previsto il biglietto d’ingresso ridotto per i possessori
della MIC card e della Roma Pass.  

Informazioni al pubblico
Orari - Dal 31 ottobre al 30 dicembre: sabato e domenica dalle
ore 11.05 alle 15.20 (ultimo ingresso), ad esclusione delle prime
domeniche del mese (7 novembre e 5 dicembre) e di sabato 25
dicembre (Festività del Natale). Aperto mercoledì 8 dicembre
(Festa dell’Immacolata) e nei giorni 21-22-23 e 28-29-30 dicem-
bre. In caso di pioggia non sarà possibile fruire dell’esperienza
multimediale. Durata: circa 40 minuti.

Per accedere all’area
Ingresso contingentato (max 10 persone ogni 15 minuti) da Viale
Aventino. Presentazione del Green Pass, in formato cartaceo o
digitale. Misurazione della temperatura (non è possibile accede-
re con temperatura uguale o superiore a 37,5°). Disponibile il gel
igienizzante per le mani. Biglietto “Circo Maximo Experience”.
Preacquisto on line sul sito www.circomaximoexperience.it.
oppure al call center 060608 (attivo tutti i giorni ore 9.00-19.00).
Intero: € 12,00; ridotto: € 10,00; Tariffa famiglia: € 22,00 (due
adulti + figli under 18). La riduzione è prevista per: gruppi di
almeno 10 persone, Forze dell’Ordine, militari, insegnanti in
attività, giornalisti, under 26, possessori di MIC card e Roma
Pass. I biglietti possono essere acquistati anche sul posto, se
disponibili, previa compilazione della scheda anagrafica con i
dati personali del visitatore, e nei Tourist Infopoint. I biglietti
gratuiti e con tariffa famiglia sono acquistabili al call center
060608 (tutti i giorni ore 9.00-19.00). Per maggiori informazioni
www.circomaximoexperience.it. Call center 060608 (attivo tutti i
giorni ore 9.00-19.00). Facebook:
https://www.facebook.com/CircoMaximoExperience -
Instagram: https://instagram.com/circomaximoexp -
#CircoMaximoExp.
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“Quando rilessi la prima scena
de’ Le Intellettuali di Moliere -
dove due sorelle discutono in
maniera accorata sull’opportu-
nità di sposarsi e fare figli inve-
ce di darsi allo studio, all’arte,
alla filosofia - mi venne alla
mente, prepotente, un’immagi-
ne: due donne che discutono,
una con l’hijab, una senza” - così
racconta Augusto Fornari, regi-
sta di Le Intellettuali di Piazza
Vittorio, in prima nazionale il 20
novembre al Teatro del Lido di
Ostia, adattamento teatrale criti-
co e di genere di Le Intellettuali
di Moliere: un testo a tratti
misogino che, nel riadattamento
firmato da Chiara Becchimanzi,
acquista un sapore completa-
mente nuovo, una lettura che
parla di donne che cercano di
conciliare le loro mille attitudi-
ni, di costellazioni familiari, ma
soprattutto di diritto all’autode-
terminazione, fra oriente e occi-
dente. Il tutto con l’immancabile
piglio ironico che caratterizza
Valdrada Teatro, compagnia
femminile formata dalla stessa
Chiara Becchimanzi, Giorgia
Conteduca, Monika Fabrizi,
Giulia Vanni. “Le Intellettuali di

Piazza Vittorio” trasforma la
famiglia di mecenati descritta
dal celebre drammaturgo fran-
cese in una famiglia italo-irania-
na, trasferitasi in Italia dopo la
Rivoluzione Islamica del ’79 -
un evento storico di portata
enorme, di cui ci è giunta solo
un’eco confusa, ma più che mai
attuale, considerando gli ultimi
accadimenti internazionali.
Così, le due sorelle Henriette e
Armande si trasformano in
Laleh (in italiano tulipano,
interpretata da Giorgia
Conteduca) e Azadeh (in italia-
no libera, interpretata da Chiara
Becchimanzi), la zia Bèlis diven-
ta Pareesa (in italiano fatata,
Giulia Vanni) e il giovane inna-
morato Clitandre Khodadad (in

italiano dono di Dio, Teo
Guarini). L’artista Trissotin
diventa Trissottani e si trasfor-
ma in cineasta pomposo e scroc-
cone (Claudio Vanni,) e la came-
riera Martine, che nella tradu-
zione italiana di Molière è vene-
ta, diventa la ciociara Tina,
interpretata da Monika Fabrizi.
I genitori delle sorelle diventano
Ulrica e Kourosh (in italiano
Ciro, con un chiaro riferimento
a Ciro di Persia) e saranno inter-
pretati da Cinzia Leone e
Vittorio Hamarz Vasfi, appari-
zioni “straordinarie” grazie ad
affascinanti soluzioni tecnologi-
che e alla scenografia proiettabi-
le; ultimo componente della biz-
zarra famiglia, Daryush (in ita-
liano Dario, non a caso il succes-

sore di Ciro), un inserto dram-
maturgico del tutto originale
reso possibile dall’amichevole
partecipazione in videochiama-
ta di Stefano Fresi. Uno spetta-
colo corale, divertente ed emo-
zionante, nel quale gli eventi
narrati hanno esiti del tutto
imprevedibili.
Lo spettacolo che nasce dall’in-
contro virtuoso tra generazioni,
competenze e sensibilità, debut-
ta il 20 e il 21 novembre al
Teatro del Lido di Ostia, per poi
replicare il 28 novembre al
Teatro San Michele Arcangelo
di Montopoli Sabina, il 7 e l’8
dicembre al Teatro Tor Bella
Monaca, il 12 dicembre al Teatro
Caesar di San Vito Romano, il 19
dicembre al Teatro Tognazzi di
Velletri, il 22 dicembre al Teatro
Garbatella di Roma, il 27 e il 28
dicembre al Teatro Moderno di
Latina. Per ogni tappa, la
Compagnia selezionerà opere
artistiche locali da esporre nei
foyer. Lo spettacolo è sostenuto
dalla Regione Lazio in quanto
progetto vincitore dell’Avviso
Pubblico regionale spettacolo
dal vivo 2021. Info su: www.val-
dradateatro.it

La prima nazionale sabato 20 novembre ore 21 al Teatro del Lido di Ostia

Le Intellettuali di Piazza Vittorio
Un incontro-confronto tra donne scandito dall’immancabile ironia del Valdrada

Sabato 13 novembre, alle ore 17:30, al Teatro Don Mario
Torregrossa, presso la Parrocchia San Carlo da Sezze di Acilia (via
di Macchia Saponara, 108 - 00125, Roma), il Dott. Gianfranco
Morino presenta il suo nuovo libro “La forza di Ippocrate: storie al
tempo della pandemia”, scritto con il contributo del Dott. Paolo
Leoncini e pubblicato da Impressioni Grafiche nell’ottobre 2021.
Per l’occasione Augusto Benemeglio, Gabriella Manca e Carlo
Ninni portano in scena un recital ispirato al libro: uno spettacolo
coinvolgente che vedrà alternarsi sul palco momenti di lettura,
musica e poesia. Durante il primo anno di pandemia da Covid-19
il Dott. Morino, medico piemontese da oltre 30 anni in Africa,
socio-fondatore e responsabile dei progetti di World Friends
Onlus in Kenya, ha iniziato a tenere un diario: dal suo “osservato-
rio privilegiato” (come spesso ama definirlo) del Sud del Mondo,
il Dottor Morino racconta la pandemia attraverso episodi, rifles-
sioni e testimonianze da Nairobi, dove World Friends lavora da 20
anni per la difesa del diritto alla salute dei più poveri e vulnerabi-
li. Da queste pagine intense nasce “La forza di Ippocrate”, arricchi-
to dal contributo del Dott. Paolo Leoncini, medico di World
Friends che porta la sua testimonianza dal Nord del Mondo, dalle
strade di Torino, dove lavora con le persone senza fissa dimora. La
pandemia, con tutte le sue conseguenze e implicazioni non solo
sanitarie ma anche e soprattutto sociali, diventa lo spunto per
riflettere su diritti, giustizia sociale, medicina come scienza al ser-
vizio dell’uomo. Il libro è arricchito dalla postfazione del giornali-
sta Maurizio Paganelli (La Repubblica) che ha contribuito a curar-
ne la pubblicazione. “La forza di Ippocrate: storie al tempo della
pandemia” sarà disponibile durante l’evento presso la Parrocchia
San Carlo da Sezze. Tutto il ricavato verrà destinato ai progetti di
sviluppo di World Friends. La serata è organizzata in collaborazio-
ne con la Parrocchia San Carlo da Sezze e il Centro di Formazione
Giovanile Madonna di Loreto. Presenta la serata Silvana Merico,
Presidente World Friends Onlus.

Recital ispirato ai racconti di Gianfranco Morino

“La forza di Ippocrate:
storie al tempo della pandemia”
L’evento al Teatro Don Mario Torregrossa di Acilia

Ieri e oggi, al Teatro Furio Camillo, la creatività e i linguaggi espressi-
vi contemporanei tornano ad essere protagonisti con Crea.Me. -
Creativa mente e #giovanicreativi: due appuntamenti, proposti e orga-
nizzati da Gruppo Danza Oggi e Inscena, per accendere i riflettori su
creativi e artisti che scelgono il corpo come proprio strumento di
comunicazione. Due giorni di espressione ed emozioni danzate che
uniscono le conferme professionali di artisti già strutturati alle voci di
nuovi creativi che, con amore e tenacia, vanno alla ricerca del proprio
linguaggio espressivo. La cornice è l’accogliente Teatro Furio Camillo,
da sempre attento allo sviluppo dei linguaggi contemporanei. Il via
ieri, a cura del Gruppo Danza Oggi, con due appuntamenti che hanno
visto la presenza della collaudatissima compagnia E.sperimenti Dance
Company guidata da Federica Galimberti, già nota per le capacità
innovative e di attraversamento dei linguaggi, e il coinvolgimento di

interessanti nuove proposte tra cui il gruppo Reverso nato dai percor-
si coreografici dell’Opificio di Diana Florindi, Unity Dance Art un gio-
vane gruppo espressione della interessante realtà creata dalla Urban
Dance Academy di Ilenja Rossi, Monica Castorina, Stefano Otoyo con
Limitless Lab. Oggi, a cura di Inscena, alle ore 18.30 #giovanicreativi
con due presenze eccellenti: Federica Galimberti con E.sperimenti
Dance Company ed Alessia Gatta con Ritmi Sotterranei, due creative
capaci di linguaggi forti, molto energici e di impatto gestuale. Insieme
a loro, Giorgia Lolli, con una creazione selezionata per Anghiari Hub -
Anticorpi XL - Valeria Maria Lucchetti(vincitrice del Premio Lindsay
Kemp), Reverso ed una piece on site di Mario Ferrari, leader con Luca
Bruni della Compagnia OPLAS. “Questa iniziativa - dichiara Patrizia
Salvatori, Direttrice di Gruppo Danza Oggi - si replicherà in dicembre
coinvolgendo artisti e meraviglie creative che la pandemia ha silenzia-

to ed a cui con queste due iniziative si vuole dare voce e luce”. Fra le
compagnie coinvolte, infatti, E.sperimenti Dance Company è in par-
tenza per la prima tournèe estera post pandemica per la piattaforma di
danza italiana D’ACCORDO, organizzata in Tunisia dalla Cite de la
Culture di Tunisi al Theatre des Regions con il sostegno dell’Istituto
Italiano di Cultura di Tunisi ed il partner ufficiale Theatre de l’Operà
di Tunisi, dove presenterà CONVERGENZE di Federica Galimberti.
Lo spettacolo CONVERGENZE sarà presente in estratto anche al
Teatro Furio Camillo e l’11 dicembre al Teatro Domenico Bruni nel-
l’ambito del Festival Impronte di Danza 2021.

Gruppo Danza Oggi e Inscena presentano Crea.Me. in scena al Teatro Furio Camillo 

Creativa Mente e #giovanicreativi



È stato approvato mercoledì dalla Giunta
Regionale del Lazio l’accordo di cooperazio-
ne istituzionale, tra la Regione Lazio e il
Centro di Ricerca C.E.R.I. (Previsione,
Prevenzione e Controllo dei Rischi Geologici)
- Sapienza Università di Roma, finalizzato
alla realizzazione delle attività di ricerca e
studio sulla prevenzione sismica e a sensibi-
lizzare l’opinione pubblica sul rischio collega-
to al fenomeno. L’iniziativa, promossa
dall’Assessore ai Lavori pubblici e tutela del
territorio, mobilità, Mauro Alessandri, di con-
certo con l'Assessore al Lavoro e nuovi diritti,
scuola e formazione, politiche per la ricostru-

zione, Claudio Di Berardino, prevede una
serie di attività quali la realizzazione di un
documentario sul tema della prevenzione
sismica e la ricostruzione delle aree colpite
dal sisma; la realizzazione di materiale scien-
tifico e didattico, anche video e fotografico,
rivolto in particolare gli studenti delle scuole
di ogni ordine e grado; ricerca scientifica; pro-
dotti comunicativi, anche innovativi, svilup-
pati al fine di diffondere nella cittadinanza
l’importanza della prevenzione dai rischi
geologici. "Radicare, soprattutto tra i giovani,
la cultura della prevenzione e della sicurezza
nonché promuovere iniziative di memoria e

ricordo di episodi che hanno colpito così
duramente la nostra Regione, è un obiettivo
che le istituzioni devono perseguire in tutti i
modi. Quello proposto con questa collabora-
zione è un esempio che reputo virtuoso per-
ché unisce competenze e conoscenze e le
mette al servizio dei cittadini. Un traguardo
raggiunto da un comune senso di responsabi-
lità nei confronti del territorio e delle perso-
ne", ha dichiarato l’Assessore ai Lavori pub-
blici e tutela del territorio, mobilita', Mauro
Alessandri. “Parlare di prevenzione e spiega-
re, specialmente nelle scuole e con i ragazzi e
le ragazze, i giusti comportamenti da tenere

per la sicurezza dei singoli e dei nuclei fami-
liari, è fondamentale. Il Lazio, che ha vissuto
da vicino il dramma del terremoto, ha molto
a cuore questo lavoro e a dimostrarlo è anche
il fatto di essere la prima ed unica regione ad
aver istituito per legge nel 2020 la giornata
sull'alfabetizzazione sismica. Si tratta di tutti
strumenti utili ad intercettare l'attenzione dei
cittadini affinché le comunità di questo terri-
torio possano guardare al futuro con maggio-
re consapevolezza e fiducia”, ha concluso
l'Assessore al Lavoro e nuovi diritti, scuola e
formazione, politiche per la ricostruzione,
Claudio Di Berardino.

Casa: in arrivo con il nuovo PNRR 
240mln di euro per l’edilizia residenziale
Valeriani: “Ok alla ripartizione dei fondi per la riqualificazione degli alloggi popolari”
La Giunta regionale ha appro-
vato la delibera sui criteri e
sulle modalità per l'ammissio-
ne delle domande di finanzia-
mento relative agli interventi di
riqualificazione dei complessi
di edilizia residenziale pubbli-
ca. In particolare, alla Regione
Lazio verranno destinati oltre
240 milioni di euro per il quin-
quennio 2021/2026 del fondo
complementare del Pnrr sul-
l'edilizia residenziale. Le risor-
se saranno suddivise fra le Ater
del Lazio, che potranno riceve-
re 176 milioni di euro, mentre
per i Comuni saranno disponi-
bili oltre 64 milioni di euro. Per
accedere ai finanziamenti le
Ater e i Comuni dovranno
avere la proprietà esclusiva
degli immobili, gli interventi
dovranno essere subito cantie-
rabili e dovrà essere rispettato
un preciso cronoprogramma. I
progetti ammessi, inoltre,
riguarderanno l'adeguamento
antisismico, l'efficientamento
energetico, il frazionamento
degli alloggi, la rigenerazione
degli spazi pubblici e delle aree
verdi. “Nuove e ulteriori risor-
se per l’edilizia residenziale

pubblica di cui oltre 140 milio-
ni di euro saranno destinate
alla Capitale, dove insiste una
grande parte del patrimonio
immobiliare di Ater e il resto,
circa 100 milioni, saranno desti-
nate ai Comuni del Lazio. In
questi anni abbiamo compiuto
significativi passi in avanti in
termini di modernizzazione ed
ecosostenibilità degli edifici
pubblici, abbiamo costruito ex
novo e rinnovato numerosi
immobili non solo a Roma,
mettendoli a disposizione e

restituendoli più moderni e
sicuri alla nostra comunità e a
chi ne ha diritto. I fondi che
arriveranno dal PNRR rappre-
sentano quindi una nuova
linfa, un contributo importante
in termini economico-finanzia-
ri che ci aiuterà  a proseguire
speditamente in questa direzio-
ne”, spiega il Presidente della
Regione Lazio, Nicola
Zingaretti. 
"Con queste risorse verrà dato
un ulteriore impulso al pro-
gramma di riqualificazione del

patrimonio di edilizia pubblica
del Lazio. In questi ultimi tre
anni l'Amministrazione
Zingaretti ha già investito oltre
300 milioni di euro per la rea-
lizzazione di circa 1.000 nuovi
alloggi popolari e per la rigene-
razione dei vari complessi resi-
denziali delle Ater: si tratta del
più grande piano di edilizia
pubblica degli ultimi trent'an-
ni" dichiara Massimiliano
Valeriani, assessore alle
Politiche abitative della
Regione Lazio.

La Regione Lazio ha stanziato 6 milioni di euro per il pagamento delle
rette degli asili nido privati: un fondo rivolto a famiglie con un Isee fino
a 60 mila euro l’anno che garantirà fino a 400 euro al mese. “La carenza
di asili nido comunali costringe ogni anno migliaia di famiglie a rivol-
gersi a strutture private, con un aggravio di costi enorme”, dice Michela
Califano, consigliere regionale promotrice dell’iniziativa. “A farne le
spese sono molto spesso le donne, obbligate per forza di cose a rinun-
ciare al lavoro. O entrambe i genitori, costretti a fare miracoli”, aggiun-
ge. L’avviso pubblico è rivolto ai nuclei residenti nelle cinque province
del Lazio: i buoni saranno erogati per supportare le spese di accoglien-
za delle bambine e dei bambini dai 3 mesi ai 3 anni nelle strutture pri-
vate ma accreditate o con domanda di accreditamento in corso, presen-
tata entro il 31 dicembre 2021. “Con questo intervento vogliamo dare un
supporto a tutte quelle famiglie che per mancanza di posti disponibili
non possono accedere a strutture pubbliche e devono quindi far ricorso
ai servizi privati”, dice Califano. I richiedenti devono presentare
domanda di partecipazione, redatta esclusivamente on-line, accedendo
all’apposita piattaforma ‘efamily’ all’indirizzo
https://buoninido2122.efamilysg.it. Si potrà procedere all’inoltro della
richiesta fino alle 23:59 del 30 giugno 2022″.
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La Regione Lazio ha stanziato un fondo di 6 milioni 
di euro per le famiglie fino a 60 mila euro di Isee

Rette degli asili privati,
400 euro al mese
per aiutare le famiglie

Sisma: via alla collaborazione tra Regione e C.E.R.I.
Con il Centro di Ricerca si punta alla prevenzione sismica e alla sensibilizzare dell’opinione pubblica sul rischio collegato al fenomeno

Audiovisivo: ulteriori 5mln di euro per il “Lazio Cinema International”
Orneli e Pugliese: “Raddoppiata la dotazione, potranno essere cofinanziate molte altre coproduzioni di qualità che contribuiranno a promuovere nel mondo l’immagine del Lazio”
Ulteriori cinque milioni di
euro per le coproduzioni
audiovisive internazionali tra
imprese estere e laziali che
realizzino opere che diano
visibilità internazionale al
Lazio, al suo settore cinemato-
grafico, alle sue maestranze e
alle sue location di grande
suggestione. Una delibera
approvata oggi dalla Giunta
Regionale del Lazio - su pro-
posta dell’assessore allo
Sviluppo Economico,
Commercio e Artigianato,
Università, Ricerca, Start-Up e
Innovazione, Paolo Orneli, di
concerto con la Presidenza

regionale e con il vicepresi-
dente e assessore alla
Programmazione Economica,
Bilancio, Demanio e

Patrimonio, Daniele Leodori -
ha infatti raddoppiato la dota-
zione originaria dell’ultima
finestra del bando Lazio

Cinema International, portan-
dola da 5 a 10 milioni di euro.
Questo consentirà quindi il
sostegno regionale a ulteriori
progetti di coproduzioni che
avevano aderito all’avviso ma
che non si era potuto cofinan-
ziare per esaurimento delle
risorse. “Lazio Cinema
International è stata un’inizia-
tiva di grande successo della
Regione Lazio - hanno dichia-
rato l’assessore Orneli e la
responsabile dell’Ufficio
Cinema della Regione Lazio,
Giovanna Pugliese - Dal 2016,
infatti, grazie alle precedenti
edizioni di questo avviso, è

stata cofinanziata con oltre 52
milioni di euro la realizzazio-
ne di ben 133 opere cinemato-
grafiche promosse da imprese
audiovisive del Lazio in com-
partecipazione con partner
stranieri. In tutto fino ad oggi
sono state 188 le Case di pro-
duzione straniere coinvolte
nei progetti, in rappresentan-
za di 29 Paesi. Opere di quali-
tà, che spaziano dalla cinema-
tografia pura ai documentari,
dalle serie tv ai film di anima-
zione.” “Abbiamo quindi
voluto fare un ulteriore sforzo
per coprire il massimo possibi-
le delle domande arrivate con

l’ultima finestra - hanno
aggiunto - raddoppiando la
cifra originariamente stanzia-
ta, per valorizzare il più possi-
bile i numerosi progetti di
qualità che ci sono arrivati. Ma
il nostro impegno non finisce
qui: il sostegno alle coprodu-
zioni internazionali troverà
spazio infatti anche nella
nuova programmazione dei
fondi europei 2021-2027, con
70 milioni di euro, e sarà cen-
trale nella nostra strategia di
internazionalizzazione e pro-
mozione dell’immagine del
Lazio dei prossimi anni”,
hanno concluso.
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Il Circolo del Partito
Democratico di Cerveteri
comunica a iscritti e simpatiz-
zanti che il 15 Novembre si
chiuderà la campagna per il
tesseramento 2021 al PD.
“Scadenza che quest’anno
assume un valore ancora più
importante – ricorda il com-
missario del circolo etrusco
Marco Pierini - poiché dome-
nica 5 Dicembre si celebrerà il
congresso ( salvo diverse
disposizioni della commissio-
ne provinciale del congresso)
del circolo locale dal quale
emergeranno i nuovi organi-
smi dirigenti. Al congresso
potranno partecipare i nuovi
iscritti al 15 Novembre 2021 e i
vecchi iscritti che rinnoveran-
no la tessera entro la data del
congresso, ovvero il 5
Dicembre. Al fine di agevolare
l'adesione alla campagna di
tesseramento abbiamo orga-
nizzato i seguenti appunta-
menti: - Martedì 9 Novembre
in via Ceretana, n.11  dalle ore
17 alle ore 19; - Giovedì 11

Novembre in via Ceretana,
n.11  dalle ore 17 alle ore 19; -
Venerdì 12 gazebo al mercato
di Cerveteri (Largo
Almunecar) dalle ore 10 alle
ore 12; - Sabato 13 gazebo a
Valcanneto in Largo A. Boito

(lato Bar Mimosa) dalle ore 10
alle ore 12; - Domenica 14
gazebo al mercato di cerenova
in Piazza del Mercato dalle ore
10 alle ore 12; - Domenica 14 in
via Ceretana, 11  - dalle ore 17
alle ore 19. Il costo della tesse-

ra 2021 è pari ad euro 15.
Siamo convinti che la parteci-
pazione della comunità demo-
cratica sarà come sempre
numerosa e sentita. Buon tes-
seramento e buon congresso a
tutte e a tutti”.

Il 15 novembre si chiude la campagna per il tesseramento 2021

Il Partito Democratico verso il congresso
Il commissario Marco Pierini: “Siamo convinti che la partecipazione 
della comunità democratica sarà come sempre numerosa e sentita”

Paura ieri mattina a
Cerenova. Fumo intenso è
stato visto fuoriuscire dalla
sala slot situata sotto i porti-
ci in viale Campo di Mare,
nei pressi della rotatoria.
Sul posto sono subito inter-
venuti i Vigili del Fuoco
della caserma di Cerenova
che una volta all’interno dei
locali hanno verificato lo
stato delle cose e messo in
sicurezza l’area. Per fortuna
nessun danno, con i locali
che hanno aperto regolar-
mente al pubblico. Si è trat-
tato solo di un principio di
incendio.

Intervento dei Vigili del Fuoco locali
per un principio di incendio

Cerenova, fumo 
da una sala slot 



Il vicesindaco Pierpaolo Perretta: “Stiamo cercando 
di ottenere più interventi durante il corso dell’anno”
Proseguono i lavori di pulizia
e manutenzione dei corsi d’acqua 
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L’Amministrazione comunale
di Ladispoli rende noto che
stanno proseguendo i lavori di
pulizia e manutenzione ordi-
naria dei corsi d’acqua
Sanguinara e Vaccina. “Grazie
alla disponibilità del
Consorzio di bonifica
dell’Agro romano - ha com-
mentato il vice sindaco
Pierpaolo Perretta - continua-
no gli interventi di pulizia e
manutenzione dei nostri corsi
fluviali, fondamentali per

Ladispoli, anche sotto il profi-
lo di una maggiore sicurezza
idrogeologica durante la sta-
gione delle piogge”. “Stiamo
cercando, attraverso conven-
zioni onerose con il Consorzio
di bonifica dell’Agro romano
che è il soggetto competente in
tale ambito, di ottenere più
interventi durante il corso del-
l’anno perché la continua e
corretta manutenzione dei
nostri corsi fluviali è assoluta-
mente indispensabile”.

Interruzione del servizio idrico 
dalle 9 alle 12 per la riparazione 
della condotta principale del Consorzio

Marina di San Nicola:
lunedì disagi idrici
Disagi idrici lunedì per i resi-
denti di Marina di San Nicola.
Dalle 9 alle 12 sarà infatti inter-
rotto il servizio idrico in tutto il
Consorzio per consentire ai tec-
nici di intervenire sulla condotta
idrica principale dell’acquedot-
to consortile, dove si necessita
una riparazione. “Ci scusiamo
per il disagio – ha detto il presi-
dente del Consorzio Roberto
Tondinelli – dando assicurazio-
ne che si cercherà di limitare al
massimo i tempi di intervento”.

La più famosa car influencer italiana con le telecamere di “Stop and Go” scelgono la storica officina Ciampa
Ciampa Tuning su Rai Due insieme a Elena Giavieri

Ciampa Tuning sarà su Rai Due insieme alla celebre car influencer Elena GiavieriSabato 6
Novembre alle ore 17.00. La nuova edizione di “Stop and Go”, infatti, condotta da Marco
Mazzocchi insieme a Sofia Bruscoli, è il programma itinerante di Rai Due a cui è affidato il
compito di presentare e raccontare i mezzi di trasporto (auto, moto, bici, treni, aerei, ecc..) e di

informare il pubblico sulle attuali problematiche della mobilità. La puntata diSabato 6
Novembre (sempre disponibile anche su Rai Play) dedicata all’importanza delle ruote per la
sicurezza in automobile, porterà gli spettatori all’interno della storica auto officina Ciampa di
Ladispoli.

La Tv al servizio dei cittadini

Gruppo Amici Tv

La Tv al servizio dei cittadini

Gruppo Amici Tv





di Valentino Valentini*

La biodiversità, il nostro patri-
monio naturale più prezioso,
attualmente resta in continua
crisi, per questo la
Commissione Europea ha fis-
sato nel suo Green Deal l’ob-
biettivo di ridurre l’uso dei
biocidi dell’80% entro il 2030
nell’agricoltura dell’UE.
Diciamo subito che tale stori-
co obbiettivo è sempre sotto
attacco da parte dell’industria
dei biocidi, insieme ai suoi
potenti alleati al Parlamento
Europeo, e viene osteggiato
anche nei governi nazionali,
cui si aggiunge spesso disat-
tenzione e disinformazione
nelle amministrazioni locali e
nei cittadini. A causa dei cam-
biamenti climatici, deforesta-
zione, biocidi in agricoltura,
incendi, continuo consumo di
territorio naturale, dal
Ministero della Transizione
Ecologica sono state emanate
disposizioni estese anche ai
Comuni, tese alla salvaguar-
dia della biodiversità e degli
insetti impollinatori; disposi-
zioni per le quali è necessario
individuare delle zone a
minore impatto antropico,
dove riportare vegetazione
fiorita che consenta agli inset-
ti pronubi di potersi diffonde-
re e svolgere in tal modo la
loro fondamentale funzione di
impollinatori. La Natura è
stata sempre molto prodiga
ad offrire a Imenotteri, Ditteri,
Lepidotteri, ecc. una grande
dovizia di piante fiorite, ad
iniziare dalla primavera sino
al tardo autunno. Partiamo
pure dalle numerose piante
spontanee che ammantano di
vivaci colori i luoghi delle
nostre primavere, inclusi
quelli all’interno delle nostre
città. Abbiamo già rilevato
presso la Direzione Ambiente
di Taranto, in una nota pub-
blicata il 02/05/2019 sulla
Gazzetta del Mezzogiorno,
quanto fosse “rozza” e
alquanto obsoleta la pratica
dello sfalcio precoce, totale e
indiscriminato dei prati ad
erbacee spontanee, specie in
tempi di urgenti misure di
conservazione della biodiver-
sità e di contenimento della
perdita della medesima. Se è
vero che si debbano adottare

le necessarie cautele per evita-
re che le erbe spontanee, una
volta secche, possano provo-
care dannosi incendi, è anche
vero che può essere utile pre-
servare alcune strisce o por-
zioni di vegetazione sponta-
nea, in modo da dare ai nostri
alleati insetti la possibilità di
habitat e collegamento con
zone naturali limitrofe, realiz-
zando in tal modo dei veri e
propri “corridoi ecologici”.
Quei prati fioriti naturali, è
stato rilevato nella nota, sono
importanti perché forieri di
biodiversità, quella stessa che
si vuole diffondere a tutti i
costi, e stanno lì “perché è lì
che è giusto che stiano”,
apportando centinaia di spe-
cie vegetali e animali che,
segnatamente in ambito urba-
no e in piena Città, migliorano
di molto la qualità dell’aria,
eliminano parassiti (es. zanza-

re…), oltre a restituirci quei
valori paesaggistici ed estetici
di cui si avvantaggiano i citta-
dini, oggi sempre più inurba-
ti. Aggiungiamo anche che
non è proprio indispensabile
dedicare i nostri parchi e giar-
dini urbani solo a fioriture
spontanee, ma è possibile
mettere utilmente a dimora
piante fiorifere che apportano
del buon nettare e tanto polli-
ne: per giunta, in tal modo,
s’incrementa il numero dei
pronubi ma anche quello dei
predatori dei parassiti danno-
si per le piante (i cosiddetti
“pesticidi naturali”, per inten-
derci…). Partiamo pure dalla
Lavanda e tutta una serie di
Labiate che conosciamo bene,
Timo, Maggiorana, il valoroso
Rosmarino, la Nepetella e le
varie specie di Mente, cui
fanno seguito l’Origano e la
Salvia, e parliamo anche delle

Asteracee, tra le quali le
comuni Margherite diffuse in
un gran numero di specie. La
primavera fa il suo esordio
con la bianca fioritura del
rustico Prugnolo (Prunus spi-
nosa), facile da coltivare, così
il Corniolo (Cornus mas), il
Biancospino (Crataegus
monogyna) e il Ligustro
(Ligustrum ovalifolium) dai
fiori bianchi e profumati. La
serie continua col Caprifoglio
(Lonicera caprifolium), i bel-
lissimi Gelsomini (Jasminum
polyanthum), che fioriscono
in primavera ma anche in
inverno, le stupende Buddleje
(Buddleja davidii), che chia-
mano anche “la pianta delle
farfalle”, a motivo delle loro
spighe floreali che attirano
moltissime specie di
Lepidotteri, ma non solo ; poi
ancora Viburni (Viburnum
thimus), i Pittosfori

(Pittosforum tobira), dai bian-
chi fiori profumati, cui si
affiancano anche le Edere
(Hedera elix), ma anche qual-
che pianta di Lentisco
(Pistacia lentiscus) e qualche
Corbezzolo (Arbutus unedo)
non ci starebbe male. Nella
succitata nota s’è rilevato
anche che ha suscitato molta
sorpresa a Martina Franca il
ritrovamento, in pieno centro
città, di alcuni Agrifogli (Ilex
aquifolium) in fiore, letteral-
mente presi d’assalto da
numerose api e altri pronubi,
e questo dimostra come si
possano facilmente attrarre e
diffondere questi straordinari
insetti anche in zone centrali,
addirittura nei centri storici
delle nostre città. Ma un arbu-
sto che recentemente ha colpi-
to molto la nostra attenzione è
stato l’Agnocasto (Vitex
agnus-castus), chiamato

anche “Pepe falso” o “Albero
della castità” per le sue pro-
prietà conosciute sin dall’anti-
chità di placare il desiderio
sessuale di monaci e sacerdo-
tesse. Alto sino a 5/6 metri,
appartiene alla Famiglia delle
Verbanacee e cresce sponta-
neamente su canali e canaloni
dei fiumi, fossati e margini di
strade, adattandosi meravi-
gliosamente a qualsiasi tipo di
suolo, purchè non eccessiva-
mente secco e compatto. Il
fogliame è palmato, di colore
verde scuro o grigiastro, la
fioritura è generosa e avviene
tra maggio e ottobre, con fiori
generalmente azzurri che
sono tra i più adatti ad attira-
re numerose specie di insetti
pronubi; bella, resistente e
molto rustica, a nostro avviso
è una pianta straordinaria ed è
ideale per abbellire parchi e
giardini, pubblici o privati,
inoltre non ha bisogno di
molta acqua e spesso si accon-
tenta della sola pioggia anche
in ambienti aridi e soleggiati.
Lungo tutta la fiumara del
Sinni, ad esempio, a luglio
l’Agnocasto la fa da padrone
assoluto, immerso in una
calura insopportabile, e, ricca-
mente fiorito, sembra regnare
incontrastato in un ecosistema
completamente spoglio di
altre fioriture: è la Natura che
viene in soccorso della biodi-
versità servendosi d’una pian-
ta prodiga e coraggiosa. Facile
da coltivare, l’Agnocasto
necessita di cure solo nei
primi due anni di vita, dopo
diventa completamente auto-
noma e non richiede né acqua
né altre attenzioni. 
A motivo di quanto sopra rac-
comandiamo caldamente la
sua coltivazione e diffusione a
chi abbia responsabilità di
governo della cosa pubblica,
perché la salute dei cittadini
passa soprattutto dalla salute
degli ecosistemi naturali,
della biodiversità e degli
insetti impollinatori. 
Come scrive E.P.Odum ecolo-
go di fama internazionale,
non riuscire a prenderci cura
del territorio e del Pianeta,
significa non prendersi cura
di noi stessi.

*Direttore del Museo
Laboratorio della Fauna Minore
del Parco Nazionale del Pollino

Il nostro patrimonio naturale più prezioso in continua crisi: la Commissione UE 
ha fissato nel Green Deal l’obiettivo di ridurre l’uso dei biocidi dell’80% entro il 2030
Un sintetico piano per difendere
la biodiversità e gli impollinatori
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Antonio Giammusso (Lega): 
“Imprese indotto Enel,
rilanciare il tavolo del Lavoro”

Ieri il taglio del nastro alla presenza di tantissimi cittadini, associazioni sportive, 
autorità militari ed esponenti dell’amministrazione comunale, regionale e del Governo
Lo stadio Ivano Fronti è realtà
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Tantissimi cittadini, associazioni
sportive, autorità militari esponen-
ti dell’amministrazione comunale,
i consiglieri regionali Marietta
Tidei e Emiliano Minnucci oltre al
senatore Francesco Giro e l’azzur-
ro campione del mondo Simone
Perrotta, hanno voluto essere pre-
senti questa mattina alla cerimonia
di inaugurazione del nuovo
campo comunale di calcio di Santa
Marinella. La manifestazione che
ha rappresentato un vero momen-
to di festa per tutta la popolazione
in particolare per le squadre e asso-
ciazioni calcistiche della città e del
territorio è iniziata con il taglio del
nastro da parte dal Sindaco Pietro
Tidei, ed è proseguita con il com-
movente momento della scopertu-
ra della targa Stadio Ivano Fronti e
una parata musicale rallegrata
dalle note della nuova Banda di
Santa Marinella. Hanno partecipa-
to alla cerimonia, emozionati e
profondamente commossi anche i
familiari, i figli Fabrizio,
Alessandro, Massimiliano e la
vedova dell’ex patron del Santa
Marinella calcio Fronti, che tanto si
è speso in vita per la sua squadra e
il mantenimento dell’impianto

sportivo e al quale doverosamente
come ha ricordato il sindaco Tidei
è stato intitolato lo stadio  oggi
completamente rinnovato grazie ai
lavori eseguiti in meno di sei mesi
dalla ditta appaltatrice che ha
provveduto a realizzare un campo
in erba sintetica e a ristrutturare gli
spogliatoi e le tribune. 
“Con questa importantissima atte-
sa riapertura del campo di calcio
comunale che era stato lasciato
dalla precedente amministrazione
in uno stato di degrado e d’inagibi-

lità credo sia stato raggiunto, come
ormai si ripete quasi settimanal-
mente da qualche mese a questa
parte, un altro ambizioso traguar-
do che sembrava impossibile.
Quando siamo stati eletti avevamo
posto tra le nostre priorità nono-
stante fossimo un comune disse-
stato la messa in sicurezza del ter-
ritorio, la riqualificazione dell’edi-
lizia scolastica e non ultima la ria-
pertura di tutta l’impiantisca spor-
tiva. Siamo riusciti, nonostante

l’assoluta mancanza di soldi in
bilancio con grande determinazio-
ne e impegno e grazie a finanzia-
menti ottenuti da enti sovracomu-
nali Regione e Ministero a portare
a compimento quanto ci eravamo
prefissati e siamo qui a inaugurare
un nuovo stadio. 
Tutto ciò dimostra che quando gli
obiettivi si perseguono con tanta
tenacia come ha dimostrato di
saper fare questa amministrazione,
si ottengono i giusti risultati”.

Riceviamo e pubblichiamo: “La
convocazione di Enel da parte
del presidente di Adsp Pino
Musolino rappresenta senz’al-
tro una giusta azione a difesa
delle maestranze Minosse. Non
solo i lavoratori che scaricano
carbone, ma quelli di tutto il
comparto legato a quella che fu
la presenza delle centrali a
Civitavecchia, hanno però biso-
gno di certezze per il futuro. È
necessario che Enel si rapporti
non solo con le aziende che ven-
gono colpite più duramente
dalla crisi, ma a tutto il tessuto
imprenditoriale cittadino. Alle
aziende locali è doveroso che la
società elettrica spieghi cosa
intende fare in questo territorio,
dove sta spostando i suoi inve-
stimenti e quindi verso quale
tipo di formazione si possono
convertire, attraverso una for-
mazione adeguata e in anticipo
rispetto agli investimenti.
Seguiamo con molta attenzione
le campagne Enel che puntano
alle energie rinnovabili, agli
accumulatori e ad altri aspetti
tecnologici “puliti”: pensiamo
che queste innovazioni possono

essere sviluppate sul nostro ter-
ritorio, rendendolo (come del
resto recita il nostro programma
elettorale) città-pilota di questa
transizione. Il tema va attivato
attraverso una sede di confronto
istituzionale, che mi pare possa
essere il Tavolo del lavoro: già
attraverso il sindaco Tedesco era
stata avviata un’azione di condi-
visione con Autorità di sistema
portuale e Regione Lazio per
portare all’attenzione del gover-
no la questione. Ci faremo per-
tanto promotori di un rilancio
tale iniziativa, che il Comune
può assumere in tempi brevi”.
Così in una nota Antonio
Giammusso - Coordinatore
Lega Civitavecchia.

Inaugurato il centro sportivo delle scuole Segrè e Rodano. Una
struttura che potrà essere usata anche per altri eventi sportivi,
come spiegato dal sindaco di Fiumicino, Esterino Montino.
All’inaugurazione erano presenti l’assessore ai Lavori Pubblici
Angelo Caroccia, il cui assessorato ha realizzato la struttura, l’as-
sessore alla Scuola Paolo Calicchio, il vicesindaco Ezio Di
Genesio Pagliuca e i presidenti delle commissioni Lavori
Pubblici e Scuola Paola Meloni e Ciro Sannino. “Una struttura
moderna, con tutti i comfort necessari - ha proseguito il sindaco
-: 900 metri quadri in totale realizzati con materiali di altissima
qualità, 2 spogliatoi per gli atleti e uno per arbitri e allenatori,
dotati di tutti i servizi e totalmente funzionali anche per le per-
sone con disabilità”. “L’importo totale dei lavori ammonta a
poco più di 1 milione e 200 mila euro – ha aggiunto l’assessore
Caroccia -: un lavoro imponente. Inoltre, la struttura è dotata di
un impianto fotovoltaico e le pareti sono ricoperte da un cappot-
to termico. In questo modo, l’edificio risulterà quasi completa-

mente autonomo dal punto di vista energetico. Questo interven-
to ci permette anche di aggiungere nuovi spazi alla scuola. Dalla
vecchia palestra, infatti, stiamo ricavando quattro nuove aule.
Queste aule si aggiungono a quelle che abbiamo già realizzato in
questi anni dimostrando una grande attenzione alla scuola”. “La
nuova palestra della Segré rappresenta oggi un rilancio non solo
della struttura e degli spazi per le nostre ragazze e ragazzi, ma
soprattutto il rilancio di un territorio come Isola Sacra. Da qui
partiamo per riqualificare spazi comuni come la città dei bambi-
ni i cui lavori sono già iniziati e termineranno in primavera - ha
commentato il vicesindaco -. Dobbiamo avere a cuore i luoghi di
questa comunità perché sono principio di aggregazione e posso-
no dare a Fiumicino nuove opportunità socio-culturali”.
“Questo nuovo spazio, moderno e attrezzato, sarà un nuovo
punto di riferimento per lo sport cittadino – ha sottolineato l’as-
sessore Calicchio -: per le ragazze e i ragazzi, soprattutto, che
potranno svolgere l’attività fisica prevista dalle ore curricolari in

un ambiente adeguato alle loro esigenze. Ma anche per tutta la
città. Stiamo, inoltre, lavorando per mettere a disposizione delle
cittadine e dei cittadini altri spazi dedicati allo sport che ritenia-
mo un’attività fondamentale per un sano sviluppo psicofisico,
per la socialità e l’aggregazione”. “Come già stiamo facendo
nelle altre scuole, anche oggi abbiamo distribuito alle ragazze e
ai ragazzi la nostra nuova calamita che, oltre ad alcune foto della
città, contiene un codice QR grazie al quale è possibile vedere un
video promozionale del nostro territorio – ha concluso Montino
-. In questo modo permetteremo loro di scoprire gli angoli più
suggestivi e le ricchezze naturalistiche, storiche e archeologiche
della loro città”.

Sciopero di tutto il personale
di CSP lunedì 8 novembre

Fiumicino, Antonelli: “Decreto concorrenza,
ottima notizia per gli imprenditori agricoli”

Sciopero di 24 ore di tutto il personale di
Civitavecchia Servizi Pubblici. A proclamarlo,
per la giornata di lunedì 8 novembre, le orga-
nizzazioni sindacali di Cgil Fp, Fit-Cisl, Uil
Trasporti e Fiadel a causa del perdurare delle
criticità presenti nella trattativa per il rinnovo
dei CCNL. L’astensione collettiva dal lavoro è
indetta per l’intera giornata di lunedì per tutti i
turni di lavoro con inizio nel medesimo giorno
e con la garanzia dei servizi minimi previsti
dalla legge 146/90 e successive modificazioni e
dall’Accordo nazionale di settore del 1° marzo
2001. I settori interessati dallo sciopero saranno
igiene urbana, servizi cimiteriali, ecocentro

comunale ed uffici amministrativi, pertanto i
predetti settori potranno subire ritardi, interru-
zioni o rallentamenti durante l’intera durata
dell’astensione.

Una struttura, come spiegato dal sindaco Esterino Montino, che potrà essere usata anche per altri eventi sportivi
Taglio del nastro per il centro sportivo
delle scuole Segrè e Rodano di Fiumicino

Con il decreto concorrenza
approvato dal Consiglio dei
Ministri, sulla filiera alimenta-
re, si fa un passo avanti verso
“il riequilibrio dei rapporti di
potere nella filiera”. A esserne
certa è l’assessore alle attività
produttive del Comune di
Fiumicino, Erica Antonelli. “Il
Governo – ha detto – ha infat-
ti recepito la direttiva Ue in
materia di pratiche commer-
ciali sleali nei rapporti tra
imprese del settore agroali-

mentare, intervenendo di fatto
sugli effetti distorsivi di tali
pratiche che vedono i produt-
tori agricoli come anello debo-
le della catena”. Con il decre-
to, in sostanza, per
l’Assessore, si fa un “impor-

tante passo avanti verso il rie-
quilibrio dei rapporti di potere
nella filiera a vantaggio degli
agricoltori che subiscono per
primi gli effetti della compres-
sione dei costi”. “Da tale misu-
ra – ha concluso Antonelli –
traggono beneficio anche le
lavoratrici e i lavoratori del
comparto, poiché garantire un
adeguato reddito all’impren-
ditore agricolo significa anche
tutelare l’occupazione regola-
re”.



Nell'ultimo decennio la radiote-
rapia ha avuto una evoluzione
importante che ci permette di
identificare in maniera più preci-
sa il bersaglio, riuscendo a con-
centrare la dose sul tumore/tar-
get, risparmiando i tessuti sani
limitrofi. Quindi, da una parte
consente di aumentare la curabi-
lità del tumore e dall'altra limita
gli effetti collaterali. Questo gra-
zie soprattutto a una serie di tec-
niche nuove come Imrt, Vmat, Rt
stereotassica, che, però, possono
essere realizzate solo con l'uso di
macchine di ultima generazione
e di elevata tecnologia". Così,
all'agenzia Dire, la dottoressa
Maria Alessandra Mirri, direttore
del Dipartimento Oncologico
della Asl Roma 1. Mirri si soffer-
ma in particolare sull'uso sempre
più frequente della radioterapia
stereotassica, tecnica che prevede
cicli brevi con poche sedute con
alta dose per frazione, e spiega
che "tale tecnica, che può avere o
un significato curativo, come nei
tumori del polmone in primo sta-
dio non operabili per età o co-
morbidità o per i tumori della
prostata in fase iniziale, o più
spesso un carattere palliativo di
controllo locale della malattia
metastatica, rende più facile l'in-
tegrazione con le terapie sistemi-
che, dalla chemioterapia alle tera-
pie biologiche fino all'immunote-
rapia". Nell'ottica di un aumenta-
to uso della radioterapia stereo-
tassica, la dottoressa Mirri riferi-
sce che "nel 2019 a tutte le azien-
de del Lazio è arrivata una richie-

sta per una rilevazione e monito-
raggio per gli acceleratori in
grado di fare la radioterapia ste-
reotassica per la determinazione
del fabbisogno regionale com-
plessivo. Una volta giunti questi
dati, nell'ottobre 2019 è stato pro-
dotto un documento tecnico rela-
tive alle analisi delle prestazioni
di radioterapia nel Lazio, conte-
nente gli elementi per la stima del
fabbisogno degli acceleratori".
"Una commissione, composta da
esperti, tra cui radioterapisti, epi-
demiologi, oncologi e personale
regionale- sottolinea- ha prodotto
un documento tecnico che con-
cludeva che, benchè il Lazio
disponesse di un numero di acce-
leratori adeguati alla popolazio-
ne e agli standard europei, la
maggior parte di questi si poteva
considerare obsoleto perché
datato di 10-15 anni e suggeriva
di aumentare il numero di tratta-
menti stereotassici erogabili, o
ammodernando le apparecchia-
ture o facendole lavorare quelle
performanti a ritmo pieno
aumentando gli organici carenti
con assunzioni di personale
medico e tecnico". Mirri racconta

inoltre che "nel 2020, in coerenza
con il Programma operativo per
la gestione dell'emergenza
Covid-19, la Direzione salute
integrazione sociosanitaria della
regione Lazio ha deciso di proce-
dere alla definizione di un piano
di integrazione territorio-ospeda-
le, che comprendeva anche l'ac-
quisizione di tecnologie ad alta
complessità, tra cui acceleratori
lineari, Tac e Rm, bandendo una
gara comunitaria centralizzata,
finalizzata alla stipula di accordi
per la fornitura di acceleratori
lineari, risonanze e Tac, per assi-
curare una distribuzione di mac-
chine omogenea su tutto il terri-
torio regionale, così da garantire
un accesso alle cure uguale a
tutta la popolazione laziale". 
"Con questa gara- prosegue- nel
2020, durante il periodo Covid-
19, sono stati aggiudicati 11 acce-
leratori lineari di ultima genera-
zione a ospedali di aziende pub-
bliche e universitarie di Roma e
provincia, oltre a molteplici
machine per la diagnostica. La
Asl Roma 1 si è aggiudicata una
Tac ed una Rm. Nel 2021 la
Regione ha approvato un nuovo

stanziamento per acquisire altre
macchine sempre di alta tecnolo-
gia, sia di diagnostica sia per la
radioterapia, grazie alla quale
anche la Asl Roma 1 potrà
disporre di un acceleratore linea-
re di ultimissima generazione in
sostituzione di una macchina di
oltre 15 anni". Mirri informa poi
che "la dotazione tecnologica per
la radioterapia della Asl Roma 1 è
attualmente costituita da un acce-
leratore lineare di ultima genera-
zione, in grado di svolgere tratta-
menti anche molto delicati con le
tecniche più innovative, a un
acceleratore risalente al 2006 uti-
lizzato per i trattamenti a caratte-
re palliativo, da un acceleratore
lineare dedicato alla Radioterapia
intra operatoria, tecnica momen-
taneamente interrotta durante la
pandemia da Covid-19 e che pro-
gettiamo di poter tornare presto
ad utilizzare, e da un sistema per
i trattamenti di brachiterapia
interstiziale Ldr per i tumori pro-
statici in fase localizzata che fa di
noi l'unico centro dell'Italia cen-
trale a disporre di questa tecnica".
Il medico tiene poi a precisare che
"a breve, come già detto, l'accele-

ratore più datato sarà sostituito
con uno più performante e inno-
vativo. Il parco tecnologico della
Radioterapia laziale è stato o è in
via di rinnovamento ma esistono
ancora liste d'attesa, perché molte
macchine non lavorano a ritmo
pieno per organici non adeguati
numericamente. Proprio in que-
sto momento è in svolgimento un
concorso per tecnici di
Radiologia medica bandito dalla
Asl Roma 1, che consentirà entro
fine anno, nei limiti di bilancio
imposti dalla regione, di adegua-
re anche gli organici, consenten-
do un utilizzo delle apparecchia-
ture a pieno regime". Il direttore
del Dipartimento oncologico Asl
Roma 1 illustra poi la situazione
nazionale delle apparecchiature
radioterapiche, emersa dal censi-
mento realizzato nel 2019 dalla
Associazione italiana radiotera-
pia e oncologia clinica (Airo), da
cui emerge "la presenza in Italia
di 183 centri di radioterapia, con
un parco macchine numerica-
mente fornito ma vecchio di oltre
10 anni, con il 30% delle macchi-
ne che ha più di 12 anni ed il 40%
che ne ha oltre 10". "Ecco, dun-
que, l'urgenza di rinnovare il
parco macchine-afferma Mirri-
sia per aumentare la curabilità
dei pazienti e ridurre gli effetti
collaterali, sia perchè usare que-
ste tecnologie significa poter fare
affidamento su tecniche che per-
mettono trattamenti più brevi,
consentendo di aumentare il
numero di trattamenti giornalieri
con conseguente riduzione delle
liste d'attesa". "In questa ottica-
continua la dottoressa Mirri- ele-
ment nuovo importante è che nel
Pnrr c'è proprio un capitolo dedi-
cato all'ammodernamento digita-
le del parco tecnologico degli
ospedali italiani e, per la prima

volta, quando si parla di ammo-
dernamento del parco tecnologi-
co degli ospedali italiani, si parla
anche di macchine per la
Radioterapia e non solo per la
Diagnostica. Secondo questo
capitolo del Pnrr, entro la fine del
2024 è previsto il cambiamento
delle macchine che hanno più di
cinque anni, tra cui anche gli
acceleratori lineari". Il direttore
del Dipartimento oncologico
della Asl Roma 1 rende noto che
"la vera novità è che per la prima
volta, grazie al Pnrr, ci troviamo
di fronte ad un progetto di
ammodernamento tecnologico,
ad ampio spettro, che abbraccia
tanto le machine per la diagnosti-
ca quanto quelle per la terapia,
che riguarda
tutto il territorio nazionale, impo-
stato in maniera organica per
assicurare a tutti i cittadini la stes-
sa qualità di assistenza e lo stesso
tempo di accesso alle cure".
Secondo Mirri "rimane il proble-
ma che anche nel Pnrr apparente-
mente si parla poco di personale
e che queste nuove apparecchia-
ture, data la complessità, spesso
hanno bisogno di un personale
numericamente maggiore e ade-
guatamente formato sull'uso
delle stesse". 
La dottoressa Mirri ribadisce infi-
ne l'importanza del "capitale
umano", concludendo che "le
macchine non camminano senza
personale o, se camminano, cam-
minano molto male. C'è, però,
una fondata speranza che questo
avvenga, dato il prossimo ricam-
bio generazionale nelle aziende
sanitarie che introdurrà persona-
le giovane, che hanno una mag-
giore familiarità con la digitaliz-
zazione dei processi ed una for-
mazione ormai solo universita-
ria", conclude.

Mirri (Asl Rm1): “La nostra radioterapia
può contare su tecniche innovative”
L’Italia ha 183 centri, ma 30% macchine ha oltre 12 anni e 40% più di 10
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“La Regione Lazio avrà a disposi-
zione per quest'anno e per il pros-
simo una cifra pari a poco più di 8
milioni e centomila euro da utiliz-
zare per lo screening precoce
dell’HCV. La ripartizione viene
fatta in base al bacino d'utenza,
per cui ogni azienda ASL potrà
già conoscere la quantità di dena-
ro che riceverà da questo fondo".
Lo ha dichiarato il Dottor Claudio
Leonardi, Direttore Dipartimento
Tutela delle Fragilità ASL Roma 2
e Presidente della Società Italiana
Patologie da Dipendenza
(SIPaD), intervenuto in occasione
del corso di formazione ECM
sulla gestione dei tossicodipen-
denti con epatite C, organizzato
dal provider Letscom E3 con il
contributo non condizionante di
AbbVie. Il corso, dal titolo 'GE-
STIONE DEL PAZIENTE CON
DISTURBO DA USO DI
SOSTANZE E DI INFEZIONE
DA HCV – Networking fra terri-
torio e ospedale e ruolo della tele-
medicina', rientra nell'ambito di
‘HAND – Hepatitis in Addiction

Network Delivery’, il progetto di
networking a livello nazionale
patrocinato da quattro società
scientifiche (SIMIT, FeDerSerD,
SIPaD e SITD) che dal 2019 coin-
volge i Servizi per le Dipendenze
e i Centri di cura per l’HCV affe-
renti a diverse città italiane.
Leonardi ha aggiunto che "pur-
troppo non è stata istituita una
cabina di regia e per quanto ne
possa sapere non è stato identifi-
cato nemmeno il referente per i
Ser.D., che dovrà comunque
seguire l'iter dell’intero processo
di screening precoce. Vi garanti-
sco che sin dalla prossima setti-
mana sarò una spina nel fianco

nelle istituzioni regionali per
avviare questa operazione il più
precocemente possibile, se non
già fatto, in modo tale da accelera-
re i tempi dell'inizio di tutte le
attività". Il Presidente SIPaD si è
poi soffermato sulla necessità di
strutturare i Ser.D. con point of
care e ha dichiarato che "ovvia-
mente la Società Italiana Patologie
da Dipendenza si pone in manie-
ra del tutto favorevole. Come
società scientifica abbiamo già
gestito uno studio multicentrico,
oggetto di una comunicazione
che verrà fatta tra il 12 e il 15
novembre. Si tratta di un conve-
gno virtuale, la comunicazione è

stata infatti registrata
all’Associazione americana per lo
studio delle patologie del fegato
che si terrà a Boston, dove sono
stati presentati dati che riguarda-
no circa 900 soggetti testati nei
vari servizi del territorio naziona-
le secondo la tecnica del test rapi-
do. Per questo motivo tale argo-
mento, così come altri che ruota-
no attorno alle problematiche
dell’HCV, saranno oggetto di
discussione durante il nostro
prossimo convegno nazionale, il
sesto, che si terrà a Roma il 10 e
l'11 novembre prossimi".  Al corso
ha preso parte anche il Dottor
Giancarlo Gimignani, Direttore

Unità Operativa Medicina
Interna, ASL Roma 4. Il medico
ha spiegato che "sono circa 400 i
pazienti affetti da epatite C valu-
tati negli anni da questa ASL" e ha
informato che "la maggior parte
sono pazienti che provengono dal
territorio, una quota parte sono i
pazienti della popolazione carce-
rariae una quota parte sono inve-
ce quelli che provengono dai

Ser.D.". Gimignani ha sottolineato
che "la maggior parte dei pazienti
provenienti dal territorio ha però
avuto un contatto con il mondo
dell'uso di sostanze stupefacenti.
La stessa cosa vale per quanti
sono stati screenati e testati nella
popolazione carceraria. Di questi,
la maggior parte ha avuto contat-
ti con il mondo della droga".
Secondo il Dottor Gimignani "i
test rapidi sono l'unica, vera carta
vincente per far emergere il som-
merso, perché le epatopatie virali
croniche sono asintomatiche e
vanno scovate attraverso una
ricerca sistematica". L'esperto ha
infine elogiato il Lazio sul tema
della cura e del trattamento del-
l'epatite C, affermando che "la
Regione Lazio è una di quelle che
hanno trattato di più in Italia i
pazienti con Epatite C. Bene
anche la ASL Roma 4, che ha trat-
tato i pazienti pur partendo con
un discreto ritardo, avendo avuto
la possibilità di erogare farmaci
antivirali con due anni di ritardo",
ha concluso.

Epatite C, nel Lazio stanziati 
poco più di otto mln di euro
Asl Roma 4, 400 i pazienti valutati negli anni. Sipad,
Leonardi: “Mancano cabina di regia e referente Ser.d.” 



Entra nel vivo il progetto
rivolto ai giovani delle scuole
superiori, Ban Doping preve-
nire giocando: sviluppo di una
App anti- doping per l'eta ̀evo-
lutiva coordinato dal Cintest
(Centro Interuniversitario per
l'Innovazione Tecnologica e lo
Sviluppo del Territorio)
dell'Universita ̀ degli Studi
della Tuscia. Tutte le scuole
partecipanti, infatti, hanno
selezionato un gruppo ristret-
to di studenti detti peer leader
in base a precise caratteristi-
che. I peer leader saranno
ambasciatori del progetto,
moltiplicatori delle attivita ̀ a
loro rivolte nelle scuole e sup-
porteranno lo sviluppo della
serious game app.Il progetto è
finanziato con 110.000 euro
grazie al bando indetto dalla
Sezione per la vigilanza ed il
controllo sul doping e per la
tutela della salute nelle attività
sportive del Comitato Tecnico
Sanitario del Ministero della
Salute, relativamente al
Programma di ricerca e di for-
mazione/informazione 2020
sui farmaci, sulle sostanze e
pratiche mediche utilizzabili a
fini di doping e per la tutela
della salute nelle attivita ̀spor-
tive. “In questa prima fase gli
incontri - spiega il professor
Giuseppe Calabro ̀ direttore

del Cintest- riguarderanno un
gruppo ristretto di classi e
peer leader con cui si lavorerà
in modo piu ̀profondo, sia dal
punto di vista dei contenuti,
dei processi e del portato
sociale ed emotivo. C'e ̀ poi
una seconda fase del progetto
in cui saranno diffusi dei brevi
video con diversi specialisti
sul tema del doping, rivolti a
tutte le scuole partecipanti ed
oltre. Vale la pena ricordare -
sottolinea Calabro ̀- che abbia-
mo declinato il doping, come
uso e abuso di sostanze al fine
di migliorare qualsiasi tipo di
performance, non solo quelle
sportive”. Ban Doping si avva-
le di competenze trasversali
grazie all’apporto di numerosi
professionisti quali medici,
psicologici, informatici, socio-
logi, esperti di comunicazione
con l’obiettivo di implementa-
re un programma di formazio-
ne e prevenzione per il contra-
sto al fenomeno del Doping in
eta ̀ evolutiva. Nel linguaggio
dei giocatori, con il termine
“Ban” ci si riferisce a quel
meccanismo attraverso il
quale ad uno di loro viene
impedito di accedere ai server
permanentemente o per uno
specifico lasso di tempo dopo
aver compiuto un’azione con-
siderata scorretta.L’ipotesi

progettuale coinvolge la popo-
lazione giovanile di Lazio,
Umbria e Toscana, attraverso
la creazione di un serious
game sul tema prevenzione
del doping in metodologia di
peer- to-peer education (edu-
cazione tra pari). Gli studenti,
dopo un corso di formazione
mirato ad accrescere le compe-
tenze sul tema del doping e
acquisire consapevolezza su
stili di vita sani, diventeranno
parte attiva del progetto con-

tribuendo allo sviluppo del
game con il compito di invo-
gliare i coetanei a cambiare
comportamenti non corretti.
“Siamo soddisfatti dell’acco-
glienza e della partecipazione
mostrata dalle scuole nono-
stante le difficolta ̀ legate alla
pandemia - precisa Calabro ̀- e
crediamo sinceramente che
stimolare negli studenti uno
stile proattivo per la promo-
zione della cultura della pre-
venzione sia la strategia più

efficace per ridurre i fattori di
rischio legati al doping e alle
dipendenze”. Su questo tema
l'Ateneo ha avviato un PCTO
(Percorso per le Competenze
Trasversali e l'Orientamento) e
le scuole interessate a parteci-
parvi possono trovare le infor-
mazioni a questo link:
https://unitusorienta.unitus.i
t/course/ban-doping-preve-
nire-giocando-programma-
antidoping-per-leta-evoluti-
va/.a
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Pubblicato sulla rivista scientifica
“Journal of Enviromental Research
and Public Health” lo studio clinico
“Lactoferrin as Antiviral Treatment
in COVID-19 Management:
Preliminary Evidence” che definisce
in maniera preliminare l’utilita ̀ del-
l’impiego di integratori di lattoferri-
na (compresse in formulazione lipo-
somiale o in spray intranasale) nella
prevenzione del Covid-19 e nel trat-
tamento di pazienti positivi asinto-
matici o con lieve sintomatologia. La
ricerca fornisce una possibile risposta
a tutti coloro che si scoprono positivi
al nuovo coronavirus ma sviluppano
solo sintomi lievi da Covid -19 (raf-
freddore, dolori muscolo-scheletrici,
alterazioni di gusto e olfatto o intesti-
nali) o che addirittura restano asinto-
matici. In questi casi, infatti, non ci
sono evidenze sul tipo di trattamento
da seguire, che si limita di solito
all’assunzione di generici antipiretici.
Inoltre, spesso i pazienti si chiedono
in che modo sia possibile potenziare
le loro difese immunitarie per preve-
nire l’infezione virale. Lo studio sulla
lattoferrina, che ha visto la collabora-
zione dell’Universita ̀ di Roma Tor
Vergata, della Universita ̀ La
Sapienza di Roma e della Società
Italiana di Medicina Ambientale
(SIMA), e ̀ stato condotto durante le

fasi cruciali della pandemia, quando
ancora non era stato appurato il mec-
canismo d’azione del virus nello sca-
tenamento incontenibile della tempe-
sta infiammatoria. “Alle evidenze
scientifiche che hanno trovato spazio
in vari articoli sul possibile impiego
della lattoferrina nei soggetti positivi
al SARS-CoV-2, si aggiungono quin-
di i risultati appena pubblicati”, esor-
disce il professore Alessandro Miani,
Presidente SIMA. La lattoferrina è
una glicoproteina presente in tutti i
fluidi corporei e nelle mucose, rila-
sciata dai nostri globuli bianchi (neu-
trofili) come componente fondamen-
tale della cosiddetta immunita ̀ inna-
ta. Inibisce direttamente l’infezione
virale legandosi ai siti dei recettori
virali e alle cellule dell’ospite impe-
dendo che il virus le infetti. Si lega
anche all’ormai famigerata proteina
Spike del coronavirus. Inoltre,
aumenta la risposta immunitaria
sistemica all’invasione virale e ha
funzioni antinfiammatorie indirette
potendo legare anche il ferro libero
che invece favorisce la replicazione
del virus. “L’idea di utilizzare la lat-
toferrina nei pazienti Covid-19 pauci-
sintomatici e asintomatici e ̀ nata in
relazione alle evidenze scientifiche
gia ̀ pubblicate nel 2011 sull’effetto
protettivo della lattoferrina verso il

SARSCOV e sulle proprieta ̀antivirali
globali della molecola studiate e con-
fermate, sia in vitro che in vivo, nel-
l’ultimo decennio”, precisa la profes-
soressa Elena Campione
dell’Universita ̀di Roma Tor Vergata.
“Le prove di evidenza in vitro sull’ef-
fetto neutralizzante della lattoferrina
sul SARS-CoV-2, gia ̀ suggerite da
vari gruppi di ricercatori sia in Italia
che all’estero, hanno segnato una
svolta decisiva, e sono state gia ̀con-
fermate da simulazioni computazio-
nali di docking e dinamica molecola-
re”. “Nel nostro trial clinico sono
stati studiati soggetti Covid-19 positi-
vi asintomatici e paucisintomatci,
trattati con 1 grammo al giorno di
una formulazione liposomiale di lat-
toferrina per via orale e in formula-

zione spray intranasale, rispetto ad
altri due gruppi di soggetti, di cui
uno trattato con la terapia standard e
l’altro gruppo di asintomatici in
buone condizioni a domicilio senza
trattamento” - continua la professo-
ressa Campione. “Gli effetti del trat-
tamento con lattoferrina sui sintomi
Covid-19 sono stati osservati gia ̀dai
primi giorni, con graduale scomparsa
dell’alterazione o perdita del gusto
(rispettivamente disgeusia e ageusia)
e perdita dell’olfatto (anosmia).
Anche i sintomi intestinali sono
migliorati insieme ai dolori muscola-
ri. Non sono stati rilevati eventi
avversi dal trattamento. Inoltre, nei
soggetti trattati con lattoferrina si è
osservato un periodo pari a 14 giorni
per ottenere la negativizzazione del

tampone molecolare, rispetto ai 27
giorni dei soggetti trattati con terapia
standard e 32 del gruppo non tratta-
to. Infine, dagli esami ematochimici
dei soggetti trattati con supplementa-
zione di lattoferrina e ̀ emerso un
decremento dei valori di ferritina, di
interleuchina 6 e del dimero del fibri-
nogeno. Questi studi possono prose-
guire grazie all’intervento della
Fondazione Terzo Pilastro
Internazionale e in particolare del
professore Emmanuele Francesco
Maria Emanuele, che ha sostenuto in
modo costante le nostre ricerche”.
“Questi risultati, seppure prelimina-
ri, rafforzano il razionale nell’impie-
go della lattoferrina, sia in prevenzio-
ne, che nel trattamento dei soggetti
paucisintomatici Covid positivi,
affetti da comorbidita,̀ ancorche ̀vac-
cinati, per controllare gli effetti del
virus sia nel breve che nel lungo
periodo, ancora non del tutto chiariti.
A tale riguardo, sono in corso ulterio-
ri studi sul meccanismo d’azione
della lattoferrina, nell’impedire la
replicazione virale e l’invasione della
cellula ospite e sul processo biochi-
mico che sottende la funzione antivi-
rale”, conclude Miani. Lo studio cli-
nico e ̀ disponibile al seguente link:
https://www.mdpi.com/1660-
4601/18/20/10985 

Uno studio presenta i benefici dell’integratore nella prevenzione e nei positivi asintomatici

Covid, l’Italia studia la lattoferrina 
Il trial ha visto la collaborazione delle Universita ̀di Tor Vergata, La Sapienza e della SIMA

Università della Tuscia: entra nel vivo il progetto “Ban Doping”
L’Ateneo punta sulla peer education per la prevenzione dei comportamenti a rischio
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Il 17 e 18 novembre, nella splendida corni-
ce dello Stadio Olimpico di Roma, torna
l’Esports Summit, il primo evento italiano
dedicato all’industria Esport, organizzato
da Mkers e Social Media Soccer.
L’obiettivo fondamentale della nuova edi-
zione della manifestazione è di raccontare,
grazie alla presenza di istituzioni, organi-
ser, publisher e team, l’industry e il merca-
to Esport, tentando di divulgare tutti que-
gli elementi imprescindibili per operare
con successo sul panorama competitivo
mondiale. Non a caso i temi portanti del-
l’edizione 2021 copriranno a 360° tutto
l’ecosistema Esport, con la profonda ambi-
zione di offrire un quadro chiaro del setto-
re e di tutte le sue sfaccettature. Si partirà
dalle basi, con panel dedicati all’organizza-
zione, in tutta la sua complessità, di un
team, fornendo, al contempo, una visione
chiara sui metodi più efficaci di investi-
mento nell’Esport e su come organizzare
un evento di grande impatto. Ci sarà spa-
zio per temi di importanza sociale come
l’educazione, l’inclusione e la sostenibilità,
decisivi per comprendere lo spettro valo-
riale abbracciato dal mercato competitivo.
Ma non solo: si guarderà con fermezza
all’importanza dei valori numerici, del
rispetto dei Kpi, e al rapporto sempre più
consistente tra Esport e il mondo delle
Criptovalute. L’edizione 2021 dell’Esports
Summit si terrà in versione ibrida, permet-
tendo la fruizione dei contenuti sia fisica-
mente che comodamente in live streaming.
In occasione dell’Esports Summit 2021,
inoltre, Mkers e Social Media Soccer pre-
senteranno gli “Esports Summit Awards”:
un premio istituito con l’obiettivo di cele-
brare i migliori team europei e ideato per
infondere credibilità al settore Esport ita-

liano, sia tra gli appassionati che tra le
aziende non ancora coinvolte. La premia-
zione degli “Easter eGG” si terrà presso
l’esclusiva cornice della Gaming House
realizzata in collaborazione con Mercedes-
Benz Italia, nel cuore di Roma il 17 novem-
bre sera. L’evento sarà presentato da
Emilio Cozzi, tra i migliori divulgatori ita-
liani di cultura videoludica e Esport, e tra-
smesso in diretta streaming sul canale
Twitch di Everyeye.it per tutti coloro che
non potranno accedere alla Venue.
Le categorie di premi riconosciuti dai
“Easter eGG” saranno:
• Best European Esport Team, la quale
premierà i migliori risultati competitivi
ottenuti nell’ultima stagione, l’efficacia e la
reach della propria comunicazione, le atti-
vazioni svolte durante l’ultimo anno, la
crescita in termini numerici e l’impatto sul
mercato di riferimento;
• Best European FPS Player, Best
European Moba Player, Best European
Sport Player, che celebrerà i risultati com-
petitivi ottenuti nel corso dell’anno, la
comunicazione proposta sui propri canali,
la crescita e la percezione della propria fan-
base;
• Best Competitive Event, pensata per
esaltare il miglior evento in termini di par-
tecipazione rispetto al target di riferimen-

to, di qualità ed organizzazione e caratura
dei partner coinvolti;
• Best Activation: costruita per valutare
l’impatto di un’attivazione sul mercato
Esport, considerando il numero di prodot-
ti offerti e il livello di percezione del target
di riferimento.
Le singole categorie verranno giudicate da
una giuria internazionale qualificata ed
esperta composta da:
• “Manuel Musilli Direttore creativo di
Saatchi & Saatchi: già giudice al Festival di
Cannes e membro dell’ADCI, prima orga-
nizzazione globale a celebrare e premiare i
leader della comunicazione creativa, egli
porterà la sua esperienza per valutare l’im-
magine percepita dal mercato, la comuni-
cazione proposta e l’impatto dello stile sul
mercato di riferimento”.
• Sam Cooke di Esports Insider: pioniere
della comunicazione Esportiva internazio-
nale, da poco promotore dell’ESI London
2021, una delle massime vetrine dell’indu-
stria competitiva, offrirà la sua visione pro-
spettica ed analitica dello scenario Esport e
delle esperienze vissute nel periodo ogget-
to in esame. Co-fondatore di Esports
Insider, il media focalizzato sugli Esports,
ma anche agenzia specializzata in eventi
B2B.
• Carlo Barone di Riot Games: grazie alla

sua inestimabile esperienza e lungimiran-
za e al proprio contributo prima in
Activision e poi all’interno di uno dei
publisher leader del mercato come Riot
Games, valuterà i candidati rispetto
all’orientamento e alle dinamiche di gioco.
• Diego Hicham Aazzi di Mkers: Esport
manager più decorato d’Italia, in grado
non solo di portare Mkers al successo nel
Mondiale di FIFA ma soprattutto di scala-
re le vette mondiali di Rainbow Six Siege,
inserito da Forbes come il 1° tra gli under
30 del settore gaming in Italia; porterà la
sua esperienza nella gestione del team e
nell’analisi dei player.
• Sanne Faxøe di DreamHack Sports
Games: gigante mondiale delle competi-
zioni digitali che negli anni si è imposto sul
mercato con l’obiettivo di unire fan e com-
munity da tutto il mondo. Grazie al lavoro
in DreamHack Sports Games, Sanne offri-
rà la sua visione qualificata sugli eventi e la
sua consolidata esperienza.
Mkers, in quanto organizzatore dell’even-
to e nel rispetto dell’ecosistema Esportivo
italiano ed europeo, non si candiderà agli
awards.
Gianfilippo Valentini, Social Media Soccer:
“Esport Summit nasce dalla consapevolez-
za che il mondo eSport deve promuovere
eventi di questo tipo, con Mkers da anni
stiamo condividendo un progetto serio per
valorizzare un settore in forte evoluzione”.
Paolo Cisaria, Mkers: “E’ un piacere colla-
borare con Social Media Soccer, per noi
l’Esport Summit è un progetto inclusivo,
ma soprattutto l’opportunità per un con-
fronto costruttivo e concreto tra addetti ai
lavori, soggetti che da anni investono in
innovazione in uno scenario italiano pur-
troppo ancora troppo auto referenziale”.

L’evento dedicato allo sport elettronico torna a novembre allo stadio Olimpico 

Nella Capitale l’Esports Summit 2021
Gli organizzatori Mkers e Social Media Soccer hanno annunciato gli Awards

Il CONI e la FIGC ‘schierano’
Performance ITALIA. Il proget-
to, realizzato dall’Istituto di
Scienza dello Sport e dal Club
Italia, consiste in una serie di
programmi didattici in formato
audio-video destinati agli staff
tecnici con l’obiettivo di contri-
buire al miglioramento delle
prestazioni sportive e alla ridu-
zione degli infortuni.
Performance ITALIA sarà pre-
sentato lunedì 8 novembre alle
ore 12, presso la Sala Giunta del
CONI, al Foro Italico.
Interverranno il Segretario
Generale e Responsabile della
Preparazione Olimpica del
CONI, Carlo Mornati, il
Segretario Generale della FIGC,
Marco Brunelli, il Responsabile
dell’Area Performance e Ricerca
della Federcalcio, Valter Di
Salvo e Alessandro Donati,
Coordinatore metodologia di
allenamento dell’Istituto di
Scienza dello Sport CONI.

Lunedì 
la presentazione 
del progetto 
CONI-FIGC
Lanciano
Performance
Italia

Da oggi, le gare di Serie C inserite nel palinsesto domenicale con “Diretta Pro”

La Lega Pro sbarca su Eleven
di campionato.
Oggi, domenica 7 novembre il
lancio di “Diretta Pro” su
Eleven Sports con il primo
doppio turno di visione, alle
14.30 e alle 17.30, per un totale
di sedici gare della 13esima
giornata di Serie C trasmesse
in multiview. 
“Siamo orgogliosi annunciare
il nuovo progetto Diretta
PRO, ideato da ELEVEN e
Lega Pro, che offrirà ai fan un
nuovo modo per seguire anco-
ra più da vicino la Serie C - ha
dichiarato Giovanni Zurleni,
Managing Director di Eleven
Sports Italia - Per la prima
volta, due slot orari per ogni
giornata, per ognuno ben otto
campi live in contemporanea,
rendendo ancor più stimolan-
te la visione dei match di un
campionato avvincente come
non mai. Questo progetto si
aggiunge a quanto fatto da
inizio stagione: incremento
della qualità di produzione,
nuovi format editoriali come il
Match of The Week e
ParliamoC e tutti i nuovi con-

tenuti social realizzati anche
con la collaborazione dei
nostri nuovi volti Giulia
Stronati e Lisa Offside.
Trovare sempre nuovi modi
per intrattenere e deliziare gli
appassionati di tutti i nostri
contenuti è il cuore della
nostra mission”.
“Con Diretta Pro si arricchisce
ulteriormente il progetto tele-
visivo della Serie C che la
nuova governance ha studiato
in questi primi mesi del nuovo
mandato” ha dichiarato
Marcel Vulpis, Vicepresidente
vicario della Lega Pro con
delega all’area commerciale e
tv. 
“Un processo di potenziamen-
to che è iniziato in questa
nuova stagione con il Match of
the Week e che adesso prose-
gue con Diretta Pro. Il nostro
obiettivo è offrire ai club e ai
tifosi contenuti premium tv
che possano arricchire la loro
esperienza. È un processo che
continuerà anche nei prossimi
mesi e che riguarderà non solo
il mercato italiano”. 

Il palinsesto domenicale di
Eleven Sports si arricchisce di
un’altra importante novità:
arriva “Diretta Pro” (nella foto
l’immagine del logo), il format
che rivoluzionerà la visione
delle gare live in contempora-

nea in programma in Serie C.
Due sessioni pomeridiane per
fascia oraria (14.30 e 17.30),
otto campi collegati in simul-
tanea, tra i tre gironi. Otto
finestre sempre spalancate
sulle piazze della Serie C ed

una voce narrante che accom-
pagnerà nel racconto dei
match più emozionanti della
giornata uniti in un solo even-
to. 
Approfondimenti pre e post-
partita, dati statistici, curiosità

sui protagonisti, la raffica di
gol all’intervallo e dopo i
secondi tempi. Un’esperienza
del tutto innovativa per la
piattaforma che permetterà
agli abbonati di non perdersi
nemmeno un istante del turno
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Alla ricerca della prima vittoria stagionale, l’avversario di oggi è l’ulti-
ma della classe, il Grifone Gialloverde, che il Cerveteri dovrà battere.
Sfida tra le squadre, ad oggi, con la peggior classifica. Romani a 0 punti,
etruschi ad 1. Dunque, sarà una partita che i verdeazzurri dovranno far
loro, anche in considerazione dello stato morale che ha investito la for-
mazione capitolina, reduce da una pesante sconfitta di 10 a 0 contro la
Cimini. Mister Ferratti potrà schierare 3  nuovi innesti che si vanno ad
aggiungere al difensore Pellegrini e Iurato, in campo già domenica scor-
sa. Dall’Astrea sono arrivati Rizzo e Monti, due esterni di centrocampo
classe 2001, dall’Aranova l’attaccante Cruciani, classe 2022. Nuove forze
giovani, in attesa che si riapra il mercato di dicembre quando giocofor-
za gli etruschi dovranno rafforzarsi. “Domenica abbiamo una gara da
vincere, senza guardare classifica e punteggi - ha detto Ferretti - andia-
mo in campo per dare il centro per cento, tre punti sono fondamentali.
Abbiamo un calendario, difficile, dopo questa domenica il Campus Eur
in casa, poi a Ladispoli per il derby. Servono punti pesanti, sono fidu-
cioso. Ci risolleveremo, la strada è quella giusta per rialzarsi in piedi e
cominciare ad inseguire posizioni più consone alle nostre qualità”.

Fabio Nori 

Cerveteri, scontro in coda sul campo del Grifone
Calcio - Gli etruschi obbligati a vincere per risalire la china, in campo i nuovi innesti

Professionalità, competenza,
dedizione, non necessariamente
in quest’ordine, sono le peculia-
rità che caratterizzano, da sem-
pre, i nostri tecnici ed è grazie a
queste caratteristiche che loro
profondono nel lavoro quotidia-
no svolto in palestra, con certo-
sina pazienza, che si raggiungo-
no gli obiettivi prefissati da una
progettualità che ha nel suo epi-
centro la crescita dei nostri gio-
vani pallavolisti e partendo da
queste solide basi i risultati non
possono che arrivare, e arriva-
no, certo che arrivano. È con
malcelato orgoglio che deside-
riamo condividere con tutti gli
appassionati di volley della città
e del comprensorio, la fresca
convocazione di due nostre atle-
te Under 16, Vittoria Grechi e
Lucia Maschietto, le giovani pal-
lavoliste sono state invitate a
partecipare ad una stage per

l’Attività di Qualificazione
Nazionale 2021/2022 su indica-
zione dello staff tecnico delle
Squadre Nazionali, con la pre-
senza del Prof. Pasquale
D’Aniello ed i collaboratori
Federali Daniele Di Domenico e
Sabrina Bertini e su indicazione

dei Selezionatori Regionali
Simonetta Avalle, Francesco
Rita e Lorenzo De Marco. In
virtù di questa convocazione
Lucia e Vittoria avranno modo
di confrontarsi con altre atlete,
loro coetanee, provenienti pre-
valentemente da società roma-

ne, naturalmente spiccano le 6
atlete provenienti dalla ASD
VolleyRò Casal de Pazzi, ma ci
sono anche tre ragazze del ASD
Volley Friends Roma e due atle-
te della ASD Duemila12, tre
sodalizi con un pedigree di
assoluto rispetto, senza nulla
voler togliere a tutte le altre atle-
te convocate e rispettive società
di appartenenza, per la quasi
totalità romane, eccezion fatta
per due atlete pontine e le
nostre ragazze. Ci complimen-
tiamo con Lucia e Vittoria per
questa convocazione, auguran-
do loro che questo sia soltanto
un punto di partenza per un
futuro prospero di soddisfazio-
ni sulla strada tracciata, nel
recente passato da Alessia
Arciprete, Michela Catena e
Sirya Tangini, giusto per fare
qualche nome, e limitandoci al
solo settore femminile.

In una buona cornice di pubblico dello Stadio Olimpico, circa 35.000 spettatori,
l’Italia offre una buona prestazione contro i Campioni del Mondo degli All
Blacks, resistendo ed anzi mettendo in difficoltà gli avversari per 28 minuti.
Al 28’ ed al 30’ due mete Neozelandesi aprivano un primo solco per lo 0-14, rin-
tuzzato da un calcio piazzato di Garbisi per il 3-14!
Il primo tempo si chiude sul 6 a 21 grazie ad un’altra meta neozelandese e ad un
altro piazzato di Garbisi. Nel secondo tempo, un piazzato di Garbisi accorcia le
distanze sul 9-21. Poi il solito calo di tensione nella seconda parte del secondo
tempo, con 4 mete degli All Blacks, di cui 3 trasformate, portavano il punteggio
finale sul 9-47. Comunque una buona prestazione per un’Italia in crescita.

Alessandro Buttinelli

Asd Pallavolo Civitavecchia
Attività di qualificazione Nazionale
Convocate Grechi e Maschietto

Gli All Blacks 
incantano Roma

Italia vs New Zeland per gli Autumn Series
allo Stadio Olimpico finisce 9-47



Personaggio dell’anno, acclamato dalla criti-
ca e dagli addetti ai lavori, dopo il successo
in seconda serata su RAI DUE, con le irrive-
renti interviste di Una Pezza di Lundini, e
dopo il tutto esaurito nelle 24 tappe di tour
estivo, Valerio Lundini arriva per la prima
volta nei grandi teatri italiani con Il man-
splaining spiegato a mia figlia - tour teatra-
le. I biglietti saranno in vendita a partire
dalle ore 10.00 di martedì 9 novembre online
su Ticketone.it e nei circuiti locali autorizza-
ti. Dopo aver convinto il grande pubblico
con il suo rinnovato linguaggio di comicità
televisiva e aver coinvolto nelle sue intervi-
ste nonsense dai Maneskin a Frank Matano,
da Nino Frassica a J.Ax. – e tutti gli altri che
si sono prestati al gioco degli improbabili
interrogatori di Valerio – il comico e presen-
tatore porta per la prima volta sui palcosce-
nici dei grandi teatri italiani sketch surreali,
canzoni, giochi satirici di parole ed effetti
speciali multimediali, il tutto presentato nel
suo inconfondibile stile. Con Una pezza di
Lundini, ha portato nella televisione italiana
un inedito, rinnovato e originale late night
comedy, con servizi surreali lontani dai luo-
ghi comuni, dal buonismo e dai cliché. Con
Il mansplaining spiegato a mia figlia - tour
nei bei teatri il pubblico avrà modo di sco-
prire dal vivo la versatilità ironica, sarcasti-
ca e giocosa di un nuovo fuoriclasse della
risata inaspettata che vanta, lontano dalla tv,
un decennio di gavetta sui più disparati pal-
coscenici, ma anche come fumettista, in
radio come autore e non solo. Prodotto e
distribuito da Vigna PR e DO7, il tour di
Valerio Lundini arriverà, da nord a sud, in
tutta Italia: si parte il 1° dicembre aBibbiano
(RE), presso il Teatro Cinema Metropolis per
l’anteprima del tour, e si prosegue poi il 2
dicembre a Bologna (Teatro Celebrazioni) e
il 4 dicembre a Brescia (Gran Teatro
Morato). Il 5 dicembre l’appuntamento è a
Padova (Gran Teatro Geox), il 9 dicembre a
Catania (Teatro Metropolitan), il 10 dicem-
bre a Palermo (Teatro Golden), l’11 dicem-
bre a Catanzaro (Teatro Politeama), il 12
dicembre a Rende (CS) presso il Teatro

Garden e il
16 dicembre a Trieste (Politeama Rossetti). Si
prosegue poi con le date di Milano il 17
dicembre (all’Arcimboldi) e il 18 dicembre a
Genova (Politeama Genovese), per poi fare
tappa a Torino il 21 dicembre (Teatro
Colosseo) e ripartire a gennaio con due
tappe al Teatro Civico di Alghero il 2 e 3
gennaio e il 4 gennaio a Cagliari (Teatro
Massimo). Il mese di gennaio si chiude poi
con la data a Roma presso l’Auditorium

della Conciliazione il 16 gennaio e la doppia
data a L’Aquila il 18 e 19 gennaio (pomeri-
diana) presso Ridotto del Teatro Comunale.

Date e teatri
1 dicembre BIBBIANO (RE) - Teatro Cinema
Metropolis ANTEPRIMA TOUR
2 dicembre BOLOGNA - Teatro
Celebrazioni
4 dicembre BRESCIA - Gran Teatro Morato
5 dicembre PADOVA - Gran Teatro Geox
9 dicembre CATANIA - Teatro Metropolitan
10 dicembre PALERMO - Teatro Golden
11 dicembre CATANZARO - Teatro
Politeama
12 dicembre RENDE (CS) - Teatro Garden
16 dicembre TRIESTE - Politeama Rossetti
17 dicembre MILANO - Teatro degli
Arcimboldi
18 dicembre GENOVA - Politeama
Genovese

21 dicembre TORINO - Teatro Colosseo
2 gennaio ALGHERO - Teatro Civico
3 gennaio ALGHERO - Teatro Civico
4 gennaio CAGLIARI - Teatro Massimo
16 gennaio ROMA - Auditorium della
Conciliazione
18 gennaio L'AQUILA - Ridotto del Teatro
Comunale
19 gennaio L'AQUILA - Ridotto del Teatro
Comunale (pomeridiana)

Valerio Lundini nasce a Roma nel 1986. Si
diploma alla Scuola Romana dei Fumetti e
inizia a scrivere abitualmente sulla
rivistaLinus. Oltre all’attività di musicista
con i Vazzanikki, fa l’autore alla radio e alla
TV collaborando, tra gli altri, con Nino
Frassica, Lillo & Greg. Nel 2019 partecipa in
qualità di autore e comico al programma
Battute? in onda in seconda serata su Rai 2.
Nel 2020 partecipa come co-conduttore al
programma L'Altro Festival, nuova versione
del DopoFestival di Sanremo, in streaming
su RaiPlay e sempre nel 2020 arriva il suo
primo ruolo da conduttore principale nel
programma Una pezza di Lundini. Il 2
marzo 2021 pubblica Era Meglio il Libro, il
suo primo libro di racconti surreali ed irresi-
stibili edito da Rizzoli Lizard. Il 4 marzo
duetta in diretta su RAI1 con Fulminacci alla
70esima edizione del Festival di Sanremo,
interpretando insieme al cantautore romano
(ed arricchendo alla sua maniera) la canzone
Penso Positivo di Jovanotti. Nell'estate 2021
realizza un trionfale tour con il suo spettaco-
lo Il Mansplaning spiegato a mia figlia, pro-
dotto da Do7 Factory e Vigna PR.
Registrando tutti soldout, con 24 repliche
per tutto lo stivale, lo show ha riscosso un
enorme riscontro di pubblico e di consenso
tra gli addetti ai lavori, ribadendo l’eclettica
creatività del comico e presentatore romano.
Il 2 marzo è uscito il suo primo libro dal tito-
lo Era meglio il libro – una raccolta di rac-
conti e schegge surreali e irresistibili pubbli-
cato da Rizzoli – entrato direttamente al 1°
posto nella classifica Bestseller di IBS Libri
Narrativa Italiana.

Heroes International Film Festival 
torna alla Casa del Cinema di Roma
La seconda edizione delle maestranze di cinema e tv da sabato 20 novembre
Da sabato 20 a lunedì 22 torna
la seconda edizione di
“Heroes" alla Casa del cinema
di Roma. Il tema di questa edi-
zione del Festival è "Eroi per
caso o Eroi senza volerlo" e
vuole celebrare 

artisti e professionisti del
cinema e della serialità “di
genere” horror, fantasy, sci-fi,
thriller, action e cross-over e
non solo registi e attori come
nei festival tradizionali ma
sarà  un focus sulle storie e i
mestieri delle maestranze che
prima e dentro il film lavorano
alla costruzione della magia e
della messa in scena del rac-
conto per la sala, la tv e i bro-
adcaster online. Molte e diver-
se le sezioni che faranno parte
di questa edizione dove si
darà spazio a film e loro prota-
gonisti ad iniziare da alcuni
film in anteprima che saranno
nelle sale dal mese prossimo.
Come l'action-thriller
"L'Uomo dei Ghiacci" con
Liam Neeson e "Demonic" un
horror  con Chris William

Martin nella sezione
"Universes" produzioni indi-
pendenti “di genere” apparte-
nenti alle cinematografie di
tutto il mondo. Ma non solo.
Ospiti di questa tre giorni
saranno alcuni dei nomi inter-
nazionali che hanno dato vita
in passato a film di grande
successo. Come Sebastian
Badea  lead animator dei gran-
di film Marvel al lavoro in
"Black Widow", "Avengers:
Infinity War" e "Shang-Chi e la
Leggenda dei dieci anelli" che
avrà  il compito di approfondi-
re la creazione del movimento
e dell’azione in eroi “di tutti i
tipi”, o l'americano Dave
Rosenbaum direttore creativo
prima per Illumination
McGuff in Francia e oggi a
Cinesite, scopritore di talenti e
coordinatore della creatività
di capolavori dell’animazione
quali "Minions, Sing e Pets".
Diversi i premi nelle varie
sezioni .In quella speciale
"Heroes Master 2021" il nostro
Lamberto Bava, regista, scrit-

tore e sceneggiatore che attra-
verso la sua masterclass riper-
correrà gli esordi nell’horror al
fianco del padre fino alle serie
“di genere” per la TV, con la
celebrazione del fantasy tele-
visivo italiano per eccellenza
"Fantaghirò", di cui nel 2021
ricorrono i 30 anni. E poi anco-
ra in quella "Heroes Action" il
nuovo talento italiano “di
genere” Paolo Strippoli
("Nessun dorma", "A Classic
Horror Story" e "Piove" questa
in lavorazione. In "Heroes
Action Animation" Cinzia
Angelini, storyboard artist
("Minions", "Cattivissimo Me
3", "Spider-man 2") e regista
del cortometraggio "Mila",
proiettato in collaborazione
con RAI Ragazzi e appena
selezionato per gli Oscar al
Miglior Cortometraggio, per
finire al premio "Heroes
Studio of the Year" alla  facto-
ry tedesca Trixter, autrice di
VFX e Artwork per Marvel
Studios, Netflix e importantis-
sime produzioni dedicate ad

“eroi di tutti i generi”. Da con-
torno ci saranno poi le due
sezioni dedicate ai corti d’au-
tore e ai corti d’accademie
dove sono pervenute 3112
opere da 35 Paesi. La selezione
dei finalisti ha previsto 12
opere che verranno proiettate
nella sala Stories insieme alla
Selezione Ufficiale e a quella
Fuori Concorso affiancate da
Masterclass e Confronti della
Film School di Heroes che
prenderanno in esame tre
lavorazioni per ciascuno spea-
ker, per approfondire il suo
mestiere e il suo approccio tec-
nico-artistico in produzioni
nazionali e internazionali.
Protagonisti di David di
Donatello, Candidati agli
Oscar e Ciak d’Oro quali
Marco V.Gallo, Carlo Poggioli,
Marco Turini , Lidia Vitale e
Simona Tabasco, tra gli altri,
porteranno la loro diretta
esperienza dal set o per il set.
"Heroes International Film
Festival" è un evento organiz-
zato e promosso dalla Città

dell’Animazione e dei
Contenuti Digitali, con il
Patrocinio e il Contributo

della Direzione Generale
Cinema del Ministero della
Cultura.

VignaPR e DO7 Factory
presentano Valerio Lundini
Il mansplaining spiegato a mia figlia. E’ tour nei bei teatri
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Amazon Prime Video ha svela-
to, nei giorni scorsi, il trailer
ufficiale e il poster della serie
comedy animata per adulti
Fairfax. La serie, che nella ver-
sione originale ha le voci di
Skyler Gisondo, Kiersey
Clemons, Peter Kim, e Jaboukie
Young-White, segue quattro
migliori amici delle scuole
medie alla continua ricerca di
popolarità su Fairfax Avenue a
Los Angeles, il cuore pulsante
della cultura hypebeast.
Questa serie racconta la storia
sempre attuale di un gruppo di
ragazzi che si sforzano di esse-

re più cool di quello che sono, il
tentativo di adattarsi ma allo
stesso tempo distinguersi, e
quel che si prova ad aspettare
in fila per un paio di scarpe da
ginnastica che non si riuscirà
mai a rimediare. Tutti gli otto
episodi di Fairfax sono dispo-
nibili in esclusiva su Prime
Video in più di 240 Paesi e ter-
ritori in tutto il mondo Il voice
cast di Fairfax include fra le
guest star anche Pamela Adlon,
Jeff Bottoms, Yvette Nicole
Brown, Rob Delaney, Zoey
Deutch, Colton Dunn, John
Leguizamo, Camila Mendes,

Larry Owens, Linda Park, Billy
Porter, Ben Schwartz, Tim
Simons, e JB Smoove, oltre a

molti altri. La serie e ̀creata da
Matthew Hausfater, Aaron
Buchsbaum e Teddy Riley,

amici di lunga data, i quali
sono anche executive produ-
cer. 
L’artista Somehoodlum, che ha
disegnato i personaggi per la
serie, e ̀ consulting producer
insieme al marchio di abbiglia-
mento e media brand
Pizzaslime. Skyler Gisondo dà
la voce a Dale, un ragazzino
originario dell’Oregon, serio,
amante della natura e appena
arrivato a Los Angeles. Ama
suo padre e il suo marsupio, e
con i pantaloncini cargo e i suoi
scarponi da trekking e ̀involon-
tariamente testimonial della

tendenza normcore. 
Kiersey Clemons da ̀ la voce a
Derica, un’aspirante modella-
attivista determinata a salvare
il pianeta con stile. Peter Kim
da ̀la voce a Benny, un esperto
sneakerhead (collezionista di
scarpe) in missione per ottene-
re popolarità, che suona il vio-
loncello e porta a spasso il cane.
Jaboukie Young-White da ̀ la
voce a Truman, un autoprocla-
matosi auteur di cinema d’au-
tore e un casanova in erba.
Young-White e ̀conosciuto per
essere apparso in The Daily
Show e Dating & New York. 

La nuova sitcom animata per adulti disponibile sulla piattaforma streaming di Prime Video

“Fairfax”, alla ricerca della popolarità




